
Líderes comunales realizaron protesta pacífica por los
racionamientos de energía en Maicao
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ESEPGUA iniciará proceso 
sancionatorio a contratista en 

Bahía Hondita y Punta
Gallinas

Alcalde de Uribia, Jaime Luis 
Buitrago, instala el Comité 
Municipal de la Sentencia 

T-302
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a cultivos de 250 familias en 

El Molino
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Air-e a la Superintendencia de 

Servicios Públicos
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“Regresa la educación a la primera
infancia en el distrito de Riohacha, con 

la matrícula de 700 nuevos estudiantes”: 
Genaro Redondo

Senador Alfredo Deluque
sugiere eliminar cobro de 

cupos en taxis y que
compitan en plataformas 

digitales

PÁGINA   2

ACTUALIDAD

ACTUALIDAD POLÍTICA

JUDICIALES
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Hombre fue asesinado con arma 
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Riohacha
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Comprometido con mejorar 
la calidad educativa el alcalde 
del distrito de Riohacha, Genaro 
Redondo Choles, acompañó la 
apertura del programa de pri-
mera infancia, en esta oportuni-
dad desde las instalaciones de 
la Institución Educativa Familias 
de Nazaret. 

Por primera vez y gracias a 
la disposición del Ministerio de 
Educación se está dando inicio 
a este programa que garantiza 
el derecho a la educación para 
niños entre 3 y 4 años de edad.

En el caso de Riohacha son 
más de 700 nuevos estudiantes 
matriculados que se atienden 
en 16 establecimientos, por 40 
docentes en zonas rurales, ur-
banas y étnicas. 

“Qué bueno que esta sea 
una oportunidad para que estas 
niñas puedan desarrollar sus 
habilidades a través del cuento, 
pintura; aquí inicia un proyecto 
social que nosotros vamos a for-
talecer. Vamos a trabajar para 
que tengan una educación de 
primera donde se les pueda ga-
rantizar sus meriendas, su PAE. 
Como alcalde voy a estar muy 
presente para que esta estrate-
gia funciones con todos los es-
tándares de calidad”, manifestó 
el alcalde Genaro Redondo. 

Esta iniciativa busca brindar 
más oportunidades para el de-
sarrollo integral de los niños y 
niñas de distrito, fortalecer sus 

habilidades motrices y cogni-
tivas y apostarles a las futuras 
generaciones que conformarán 
esa Riohacha Socialmente Sana 
y Sostenible. En medio de este 
proceso se exalta la valiosa y ar-
dua gestión que desempeñó la 
Líder de Educación Inicial, Arely 
Pimienta Palacio.

“Ha resultado un éxito la 
apertura de los grados de Pre-
escolar (Prejardin, jardín y tran-
sición), con maestras motivadas 
en contribuir en la formación de 
estos niños con amor, dedica-
ción y excelencia académica. Un 

proceso que será acompañado 
y monitoreado por el secretario 
de educación distrital, Alberto 
Mario Cuan”, advirtió la alcaldía.

Entre los establecimientos 
educativos beneficiados están: 
Familia de Nazaret, Isabel Maria 
Cuesta, Almirante Padilla, Livio 
Reginaldo Fiscione, Denzil Esco-
lar, Eugenia Herrera, San Juan 
Bautista, Sierra Nevada, Ana-
ralito Nuevo, Mañature, Murai, 
Belén, Nueva Esperanza, Araria 
y José Francisco Pushaina. 

Jessica Rodríguez, madre de 
familia compartió que “me sien-
to con sentimientos confundi-
dos porque es un paso que ella 
está dando de su vida cada día, 
es un ejemplo para seguir de 
que los niños y madres se emo-
cionen en ponerlo en un colegio 
tan hermoso, den sus primeros 
pasos, sus primeras tareas, es-
toy orgullosa de estar con mis 
hijas en esta nueva etapa de 
sus vidas”.

El mandatario, su equipo de 
trabajo y todo el personal admi-
nistrativo de las instituciones 
continuarán trabajando compro-
metido con esta gran apuesta 
del Ministerio, atendiendo la po-
sibilidad de poder replicar este 
modelo en todas las institucio-
nes, para así lograr la cobertura 
total de los niños en esa etapa; 
destacando que la educación 
inicial es primordial para la tran-
sición a primaria y secundaria.

La Alcaldía Distrital de Rio-
hacha recibió la reciente visita 
del Ministerio del Deporte, cuyo 
objetivo fue verificar las infraes-
tructuras deportivas, hoteleras 
y hospitalarias de la ciudad, en 
aras de que Riohacha sea se-
leccionada como sede en los 
Juegos Deportivos Nacionales, 
Paranacionales 2027 y Juegos 
Deportivos de la Juventud 2028. 

Durante la visita, los repre-
sentantes del Ministerio del 
Deporte recorrieron varios esce-
narios deportivos, instalaciones 
hoteleras y hospitales, evaluan-
do la capacidad y calidad de los 
mismos. 

Esta inspección es parte del 
proceso de selección de sedes 
para estos importantes eventos 

deportivos nacionales. 
“Ser sede de estos juegos 

beneficiará al distrito de Rio-
hacha porque fortaleceremos 
nuestros escenarios deportivos, 
dinamizaremos la economía de 
tal manera que seremos un plus 
para la región”, expresó Heiner 
Daza, director de Undeportes de 
Riohacha. 

La posible designación de 
Riohacha como sede de los Jue-
gos Deportivos Nacionales, Pa-
ranacionales 2027 y los Juegos 
Deportivos de Juventud 2028, 
representa un impulso significa-
tivo para el desarrollo de even-
tos de gran nivel que dinamizan 
la economía e impulsan el turis-
mo, beneficiando a toda la co-
munidad.

Luego de la intervención y disposición del Ministerio de Educación Nacional

Funcionarios realizaron inspección en los escenarios deportivos de la ciudad

“Regresa la educación a la primera infancia en el distrito 
de Riohacha, con la matrícula de 700 nuevos estudiantes”: 
Genaro Redondo

Mindeporte visitó Riohacha para evaluar su postulación como 
sede de los Juegos Deportivos Nacionales, Paranacionales 
2027 y de la Juventud 2028

Con más de 700 nuevos estudiantes matriculados, el programa busca fortalecer el desarrollo integral de los niños entre 
3 y 4 años.
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Estas iniciativas buscan fortalecer la economía rural y proporcionar ingresos 
sostenibles a las comunidades.

En un esfuerzo continuo 
por mejorar la calidad 
de vida de las comu-
nidades rurales, el al-
calde José Amiro ‘El 

Macho’ Morón ha liderado una 
exitosa reunión con María Fer-
nanda Toloza, asesora de la Cor-
poración Colombia Internacional 
(CCI). 

Durante el encuentro, se dis-
cutieron cuatro iniciativas desti-
nadas a fomentar el desarrollo 
productivo de la región.

Las iniciativas abarcan pro-

yectos de piscicultura, apicultu-
ra, porcicultura y cría de gallinas 
ponedoras. Estos proyectos be-
neficiarán a cuatro asociaciones 
con el objetivo de fortalecer la 
economía local y proporcionar 
fuentes sostenibles de ingresos 
para las familias de estas comu-
nidades.

Las áreas específicas que se 
verán beneficiadas son la vere-
da de Berlín, El Piñal, la vereda 
El Edén y el corregimiento de El 
Plan, con un enfoque especial 
en la vereda El Edén en La Jagua 

del Pilar. 
Estas iniciativas no solo bus-

can incrementar la producción 
local de alimentos, sino también 
mejorar la infraestructura y los 
recursos disponibles para la 
gente rural.

El alcalde José Amiro Morón, 
al final del encuentro manifestó 
que “estamos comprometidos 
en proporcionar las herramien-
tas y el apoyo necesario para 
que nuestras comunidades 
prosperen”.

Estas acciones reflejan la 
gestión proactiva y visionaria del 
alcalde José Amiro, quien ha de-
mostrado un firme compromiso 
con el bienestar de los habitan-
tes de La Jagua del Pilar.

Con la colaboración de la 
Corporación Colombia Interna-
cional (CCI) se espera que estos 
proyectos se conviertan en mo-
delos de éxito y progreso para 
otras regiones.

El alcalde de Maicao, Miguel 
Felipe Aragón, se trasladó hacia 
la ciudad de Bogotá a mantener 
un encuentro con funcionarios 
de la Superintendencia Nacional 
de Servicios Públicos.

Esto en relación, a las conti-
nuas interrupciones del servicio 
de energía en sectores vulnera-
bles de Maicao y donde la em-
presa Air-e manifiesta que los 
realizará por causa de deudas 
en los mencionados sectores.

El mandatario indicó que 
“hicimos una propuesta a la em-
presa Air-e de la posibilidad de 
acompañar al usuario en unos 
ejercicios de recuperación de 
cartera comercial en los dife-
rentes sectores, en zonas sub-

normales. La propuesta es para 
que puedan levantar esa medi-
da en periodos de continuidad 
concertados, ellos quedaron en 
elevar esa consulta a la parte di-
rectiva superior y parece que la 
elevaron”.

De igual manera, advirtió 
Aragón González que debido a 
los racionamientos que realiza 
la empresa en estos sectores de 
Maicao “decidimos iniciar unas 
acciones legales en contra de 
Air-e porque en estos periodos 
de continuidad concertados 
(PCC), son de común acuerdo 
entre suscriptor y la alcaldía de 
Maicao, en este caso el repre-
sentante municipal y la empre-
sa comercializadora, pero para 

Maicao no hay acuerdo firmado 
en la actualidad. El único acuer-
do firmado que existe es el que 
se firmó entre la empresa Elec-
tricaribe y el alcalde José Carlos 
Molino entre los años 2016 y 
2019”.

Y sostuvo el burgomaestre 

que están protegiendo a la co-
munidad maicaera. “Estamos 
preocupados porque hay vulne-
ración de derechos, a ancianos, 
niños, estos últimos que se ven 
afectados en sus estudios por 
estos cortes de energía. Ade-
más, estamos consultando en 

estos sectores sobre las perso-
nas que sí están al día con sus 
facturas, en este caso, nosotros 
como administración municipal 
tenemos que decir que estamos 
al día con cada una de las fac-
turas de energía de los centros 
educativos que están bajo nues-
tro cargo y por eso hoy reclama-
mos la prestación del servicio 
de energía para el municipio, en 
especial para estas aulas que 
albergan a 8 mil niños estudian-
tes que se están viendo afecta-
dos en su jornada académica”.

Finalmente, dijo el alcalde 
que “la crisis económica en Mai-
cao es fuerte y eso hace que se 
ahonde esta situación, realmen-
te nos preocupa esto. Por eso 
estamos en la Superintendencia 
de Servicios Públicos para tocar 
el análisis jurídico porque desde 
nuestro punto de vista estas me-
didas carecen de toda validez y 
podamos detener estos atro-
pellos que está haciendo Air-e, 
que hace de manera inhumana 
y especialmente unas medidas 
que son indiscriminadas sin la 
verificación sobre estos sectores 
vulnerables en Maicao”.

El alcalde del municipio de 
Uribia, Jaime Luis Buitra-
go, estableció oficialmen-
te el Comité Municipal de 

la Sentencia T-302 mediante la 
resolución N. 277 del 2024. Este 
comité tiene como objetivo prin-
cipal coordinar y orientar las ac-
ciones de las diversas sectoria-
les adscritas a la Administración 
Municipal de Uribia, así como de 
las entidades descentralizadas 
del nivel local, para superar el 
Estado de Cosas Inconstitucio-

nal (ECI) en el municipio en el 
corto, mediano y largo plazo.

La instalación del comité 
se llevó a cabo a través de una 
invitación oficial emitida por la 
alcaldía, la cual destacaba la 
importancia del cumplimiento 
de la Sentencia T-302 de 2017 
para el gobierno municipal. Esta 
sentencia dio lugar a la creación 
del comité de seguimiento me-
diante el decreto No 227 del 23 
de mayo de 2024.

El artículo tercero del decre-

to 277 establece que los miem-
bros del comité son:

1. Alcalde Municipal o su 
delegado, quien presidirá el co-
mité.

2. Oficina Asesora de Asun-
tos Jurídicos.

3. Secretaría de Planeación 
Municipal.

4. Secretaría de Salud Muni-
cipal.

5. Secretaría de Hacienda 
Municipal.

6. Secretaría de Obras Públi-

cas Municipal.
7. Secretaría de Desarrollo 

Productivo y Medio Ambiente 
Municipal.

8. Secretaría de Asuntos In-
dígenas Municipal.

9. Oficina de Contratación.
10. Secretaría de Educación 

Municipal.
11. Secretaría de Gobierno y 

Asuntos Administrativos Munici-
pal.

12. Secretaría de Movilidad y 
Transporte.

13. Secretaría de Turismo, 
Cultura y Deporte.

14. Empresa de Servicios Pú-
blicos de Uribia.

La reunión de instalación 
del comité se llevó a cabo este 
martes 23 de julio a partir de las 
9:00 a.m. en la sala de juntas 
del despacho del Alcalde, en el 
palacio municipal. 

La secretaria técnica del 
comité extendió la invitación a 
los miembros, resaltando que 
su presencia era indispensable 
debido a la orientación y planifi-
cación necesarias para abordar 
la Sentencia T-302 durante el 
cuatrienio.

Esta iniciativa refleja el com-
promiso de la Administración 
Municipal de Uribia con la me-
jora de las condiciones de vida 
de sus habitantes y la resolución 
de los problemas identificados 
por la Corte Constitucional en la 
Sentencia T-302 de 2017.

“Estamos comprometidos en proporcionar las herramientas y el apoyo necesario para 
que las comunidades prosperen”: burgomaestre de La Jagua del Pilar

“Hay vulneración de derechos, a ancianos, niños, estos últimos que se ven afectados en 
sus estudios por estos cortes de energía”: Miguel Felipe Aragón

Con el objetivo de coordinar y orientar las acciones de las sectoriales adscritas a la Administración Municipal 

Alcalde José Amiro ‘El Macho’ Morón, se reunió en 
Bogotá con la Corporación Colombia Internacional, 
proyectando Iniciativas Productivas

Alcalde de Maicao trasladó quejas sobre los 
racionamientos de la empresa Air-e a la
Superintendencia de Servicios Públicos

Alcalde de Uribia, Jaime Luis Buitrago, instala el Comité 
Municipal de la Sentencia T-302
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Nombre coloquial para referirse al grupo de personas que se reúnen en el parque Almirante Padilla de Riohacha, a hablar, debatir y señalar sucesos 
políticos, sociales, económicos y culturales de La Guajira, Colombia y el mundo... Rumores o verdades que salen de las bancas...

Advertimos que las opiniones expresadas en esta sección no obedecen a la identidad de este medio 
periodístico, provienen de comentarios enviados por la comunidad. Usted también puede hacerlo al 

301-330-8300 Somos, ¡Tu periódico, el de todos!

EL CONGRESITO

Se conmemora hoy 
el 201 aniversario de 
la batalla del Lago de 
Maracaibo

Se cumplen hoy nueve años de la 
creación del Distrito de Riohacha, 
por ley de la República. Pero no 
existe la voluntad política para 
reglamentarlo

De manera pacífica y sin 
bloqueos de vías los taxistas
del Distrito de Riohacha, 
protestaron ayer de manera 
pacífica

En donde se cubrió de gloria 
el Almirante José Prudencio 
Padilla, nacido en el Distrito 
de Riohacha.
El héroe naval riohachero con 
este triunfo liderando el Ejér-
cito Patriota logró derrotar a 
los españoles para práctica-
mente sellar la independencia 
de la República de Venezuela.
Es factible que la Armada Na-
cional en el día de hoy en aso-
cio con la Academia de Histo-
ria de La Guajira y el Gobierno 
Distrital, le rendirían una vez 
más el acostumbrado home-
naje póstumo al Almirante 
José Prudencio Padilla, con 
una ofrenda floral ante su es-
tatua pedestre que se encuen-
tra en la plaza principal de la 
capital del departamento de 
La Guajira.
¡Y no se diga más!

Fue creado por el Congreso de la República a 
través de la ley 1667 el 24 de julio de 2015, 
siendo su autor el hoy senador riohachero, Al-
fredo Deluque Zuleta.
Han pasado varios años y no se vislumbra nin-
guna posibilidad por parte del gobierno de Ge-
naro Redondo Choles, para poder cumplir con 
los requisitos de ley.
Se recuerda que el único alcalde que intentó 
reglamentar el Distrito de Riohacha,fue Fabio 
Velásquez Rivadeneira. Pero en ese momento 
una coalición mayoritaria en el Concejo Distri-
tal, hundió el proyecto en plenaria después de 
que fue aprobado en comisión.
El interrogante sería: ¿Será qué en el interior 
del gobierno del Distrito de Riohacha se realiza-
ría hoy un acto especial con motivo de los nueve 
años de la creación de nuestro Distrito Especial, 
Turístico y Cultural? 
Averiguelo Doña Ramona, la de las tiras cómi-
cas, porque las cosas hay que tomarlas por el 
lado amable.
¡Y no se diga más!

El alcalde de Riohacha en-
cabezó un importante diálogo 
social con representantes del 
gremio de taxistas del distrito, 
en una mesa de concertación 
realizada en el comando depar-
tamental de la policía.

Acompañado por el coman-
dante Diego Montaña de la Poli-
cía Nacional de La Guajira, el se-
cretario de gobierno y el director 
de tránsito; así como de algunos 
líderes del sector. 

El encuentro tuvo como ob-
jetivo principal fortalecer la rela-
ción administrativa y encontrar 
soluciones asertivas para sub-
sanas las necesidades de los 
taxistas y de quienes toman el 
servicio.

Además, como muestra de 

su compromiso con la gente, el 
alcalde se dirigió al parque de 
La India para dialogar personal-
mente con los conductores que 
se habían sumado de manera 
pacífica al paro nacional. Du-
rante este encuentro, el alcalde 
reiteró su prioridad de estar cer-
cano a la ciudadanía, escuchan-
do activamente sus preocupa-
ciones y ofreciendo respuestas 
concretas.

El alcalde en medio de su 
acercamiento, manifestó que 
“yo conozco de sus realidades, 
manejando por unas vías que 
no se encuentran en las mejo-
res condiciones, con un parque 
automotor con grandes necesi-
dades, con la inclemencia del 
sol y sobre todo con esa preo-

cupación de poder llevar el sus-
tento a sus hogares. Ser taxista 
por un día y ponerme en sus 
zapatos, me ratificó que Rioha-
cha necesita una mejor malla 
vial y más estrategias de recon-
versión laboral; todo lo que es-
tamos gestionando desde el go-
bierno lo hacemos por ustedes”. 

Entre los compromisos ad-
quiridos destacó el mejoramien-
to de la malla vial de la ciudad, 
con especial atención a la ave-
nida Francisco el Hombre, así 
como la presentación nueva-
mente del proyecto de acuerdo, 
ante el concejo distrital, para 
ofrecer descuentos en sancio-
nes e intereses en el pago de 
impuestos vehiculares. Estas 
medidas buscan aliviar la carga 
financiera de los taxistas y me-
jorar las condiciones de trabajo 
en la ciudad.

Finalmente, el alcalde moti-
vó a los taxistas a ser siempre 
la cara amable de Riohacha, 
brindando un servicio de calidad 
que contribuya positivamente a 
la experiencia de los turistas que 
visitan la ciudad. Lo anterior, en-
fatizando en la importancia de 
ser un enlace efectivo para mos-
trar lo valioso de Riohacha como 
destino turístico y cultural. 

Este diálogo representa un 

paso significativo hacia la cons-
trucción de una ciudad más in-
clusiva y comprometida con el 
bienestar de todos sus habitan-

tes, consolidando así el compro-
miso de la administración con el 
crecimiento y el desarrollo inte-
gral de Riohacha.

“Riohacha necesita una mejor malla vial y más estrategias de reconversión laboral”: burgomaestre

Alcalde Genaro Redondo adelantó diálogo social con el 
gremio de transportistas en Riohacha

El alcalde de Riohacha lideró un diálogo con taxistas en el comando de la poli-
cía para mejorar la relación administrativa y abordar sus necesidades.

Haciéndole eco al paro nacional de taxistas 
con epicentro en la ciudad de Bogotá.
Esta jornada de protesta sirvió para que se 
lograra un diálogo entre los taxistas, el alcal-
de Genaro Redondo Choles y el comandante 
del Departamento de Policía Guajira, Coronel 
Diego Montaña.
Se trataron temas importantes relacionados 
con la dinámica que debe existir desde el pun-
to de vista administrativo para reglamentar el 
parque automotor, especialmente en la línea 
de taxis. Se incluye el mototaxismo y los vehí-
culos venezolanos y colombianos con placas 
particulares, pero hacen colectivos y carreras 
de taxis.
Se precisa que el paro de los taxistas en el 
día de ayer fue un ejemplo en el sentido de 
que se puede protestar sin hacerle daño a los 
habitantes del Distrito de Riohacha y del de-
partamento de La Guajira. Claro, no se pre-
sentaron bloqueos a las vías públicas y a las 
principales calles de esta ciudad capital.
¡Y listo el Pollo!
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Una oficina que necesitaba 
más dinámica administrativa

"La malla vial de la ciudad 
de Riohacha, no está en 
buenas condiciones"

Se cumplen hoy 39 años cuando 
un avión de la Fuerza Aérea
Colombiana se vino a tierra en la 
Amazonía Colombiana. Murieron 
cien personasAsí lo reconoció el alcalde Genaro Re-

dondo Choles, por intermedio de los 
medios de comunicación sonoros.
Dijo, además, el burgomaestre que su 
gobierno hará una inversión para re-
cuperar la malla vial. Y destacó que se 
encuentra en plena recuperación casi 
lista para ser terminada la Avenida 
Francisco El Hombre.
Estas expresiones las dijo el alcalde 
Genaro Redondo Choles, después que 
finalizó una reunión que sostuvo con 
representantes del gremio de taxistas 
quienes realizaron ayer una jornada 
de protesta pacífica.
También se refirió en el sentido de que 
buscaría la posibilidad de presentar 
un proyecto de acuerdo ante el Con-
cejo Distrital, en aras de lograr bene-
ficios tributarios para los dueños de 
taxis colombianos y que tienen deudas 
pendientes con el Instramd.
¡Habrá que esperar!

Entre las víctimas se pueden mencionar a Hernando 
René Urrea Acosta y su esposa Alba Lux Tamayo.
Hernando René Urrea Acosta, había nacido en Mai-
cao. Su esposa Alba Lux, había nacido en Medellín.
Hernando René Urrea Acosta, al momento de morir 
era presidente de la División Aficionada del Fútbol 
Colombiano, Difutbol.
También era abogado especializado en la Universi-
dad de Sorbona, Francia. Perdió la vida cuando en 
un avión de la FAC regresaba de la población Ramón 
Castilla, de Perú. Y el avión estalló en llamas en la 
Amazonía Colombiana.
Se recuerda que el estadio de fútbol del municipio 
de Maicao, se llama Hernando René Urrea Acosta.
Cuando han pasado 39 años todavía se desconocen 
los resultados investigativos para saber cuales fue-
ron las causas de ese accidente donde murió quien 
en su momento era el máximo dirigente del fút-
bol aficionado en Colombia: Hernando René Urrea 
Acosta.
Está entre los dirigentes deportivos más importan-
tes que ha dado el departamento de La Guajira.
¡Y esa era la Jugada!

Comprometida con el bien-
estar de la comunidad, La Caja 
de Compensación Familiar de La 
Guajira, realiza remodelación de 
sus centros. El proceso de res-
tauración inició con las instala-
ciones del Centro Sociocultural 
y Recreativo Anas Mai, con la 
modernización del parque acuá-
tico, la piscina semiolímpica y 
la cancha polifuncional, lo que 

permitirá mejorar y ampliar los 
servicios a sus afiliados.

"En Comfaguajira, valoramos 
profundamente las opiniones 
de nuestros afiliados", expresó 
la directora administrativa de La 
Caja, durante la inspección de 
las obras de restauración que 
se adelantan, "Hemos iniciado 
estas mejoras basadas en las 
sugerencias de la comunidad, 

con el propósito de asegurar un 
servicio de calidad, eficiente y 
oportuno."

Durante la reparación, esta-
rán temporalmente fuera de ser-
vicio las zonas mencionadas de 
Anas Mai, hasta el próximo 2 de 
octubre; "Agradecemos la com-
prensión la comunidad mien-
tras trabajamos para garantizar 
instalaciones de calidad para 
todos nuestros usuarios", indicó 
la directora administrativa, Ana 
Zojaira Camargo Iguaran.

Las mejoras anunciadas por 
la dirección administrativa, tam-
bién incluirán otros centros de 
la Caja de Compensación a me-
diano y corto plazo, tales como 
Restaurante PerlaMar y Centro 
Recreacional Maziruma, con lo 
cual la entidad reafirma su com-
promiso de mantenerse activa y 
constante en la optimización de 
sus servicios para beneficio de 
la comunidad.

Comfaguajira renovará sus centros de servicios
Comfaguajira, entro en proceso de renovación de sus centros, con el objetivo de mejorar significativamente 
sus instalaciones y optimizar los servicios se su comunidad afiliada

Tiene que ver con la oficina coordina-
dora de la Agencia Nacional de Tierras 
en el departamento de La ciudad.
En ese sentido, de manera sorpresiva 
fue designado en ese importante cargo 
el profesional Simón Gómez Freyle, una 
persona que nació en el campo según 
un punto de vista del ex diputado a la 
Asamblea Departamental de La Guajira, 
Eriberto Ibarra Campo.
Hay que señalar que Simón Gómez 
Freyle, llega a este cargo con el respaldo 
de la senadora Martha Peralta Epieyuu, 
previa recomendación por parte del ex 
diputado Eriberto Ibarra Campo.
Se espera que en los próximos días 
tome posesión de su cargo para que 
trabaje con paciencia y humildad y 
buena atención para los guajiros; tal 
como lo reitera el ex diputado nacido 
en el corregimiento de Barbacoas, Eri-
berto Ibarra Campo.
¡Habrá que esperar!
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Durante el recorrido de obras 
realizado por la Empresa de Ser-
vicios Públicos de La Guajira la 
gerente de ESEPGUA, Andreina 
García Pintó, afirmó que inicia-
ría un proceso sancionatorio al 
consorcio  BIY, firma contratista 
a cargo del proyecto de abas-

tecimiento de agua potable en 
Bahía Hondita y Punta Gallinas, 
Uribia.

Este proyecto que llevará 
agua potable a más de mil ha-
bitantes de la zona presenta 
retrasos en su programación de 
ejecución de las obras.

Frente a esta situación, la 
empresa le exigió al contratista 
culminar con la construcción del 
punto aferente y avance signifi-
cativo en el punto de producción 

dentro del periodo de un mes.
Por otra parte, la comunidad 

ha manifestado su apoyo a la 
empresa frente a la decisión y 
su único interés es que la obra 

culmine de manera exitosa e 
inicie el proceso de puesta en 
marcha para lograr abastecer 
de agua potable a las casi 300 
familias.

En medio del paro nacional 
de taxistas que afecta a las prin-
cipales ciudades del país, el se-
nador Alfredo Deluque ha plan-
teado una solución controversial 
en su cuenta de X (anteriormen-
te conocida como Twitter). Delu-
que cuestionó: "¿Qué es más fá-
cil sancionar a las plataformas 
de transporte o desregular al 
gremio de taxis eliminando el 
cobro de cupos?"

El senador expresó su postu-
ra clara a favor de la desregula-
ción, argumentando que permi-
tiría a los conductores de taxis 

particulares y a los de aplicacio-
nes móviles competir en igual-
dad de condiciones. "Pensar 
en regular a plataformas como 
Uber, Didi o Cabify es poco inteli-
gente y antitécnico porque va en 
contravía de la realidad que nos 
imponen hoy, las nuevas tecno-
logías y la sociedad digital", aña-
dió Deluque.

Su propuesta busca eliminar 
el cobro de cupos que actual-
mente deben pagar los taxistas, 
permitiendo así una competen-
cia más justa en el mercado del 
transporte.

En el municipio de El Moli-
no, La Guajira, la Agencia 
de Desarrollo Rural hizo 
entrega de una obra con 

un valor de $ 646.701.721 para 
el distrito de riego que permitirá 
que el agua llegue a los cultivos 
de 250 familias.

Esta obra consta del mejora-
miento de la bocatoma cequia 
El Pueblo, una segunda recons-

trucción de la Bocatoma conoci-
da como cequia La Gómez y el 
canal cequia El Manantial.

Álvaro Bocanumenth, direc-
tor de Adecuación de Tierras de 
la ADR afirmó que “estas obras 
mitigan y alivian los problemas 
que estaban afectando a la co-
munidad. Esperamos que esto 
siga motivando a todas y todos y 
que sigan produciendo. Que sea 

un símbolo de progreso para El 
Molino”.

Mientras que el alcalde de El 
Molino, Rafael Manjarrez Apon-
te sostuvo que, “por medio del 
Ministerio de Agricultura, con 
una importante inversión para 
el municipio: $646 millones en 
una obra que trae desarrollo y 
crecimiento para nosotros”.

A su vez, el Director de la UTT 

(Unidades Técnicas Territoria-
les) de Cesar, La Guajira y Mag-
dalena, Carlos César Silva dijo 
que “el plan de desarrollo de 
Gustavo Petro tiene un elemen-
to transversal: el agua. Y toda 
ejecución del Gobierno está al-
rededor del agua, pues con ella 
se mejora nuestra vida”.

Finalmente, Janeth Morales, 
presidenta asociación Asoelmo-
lino advirtió que “muy agradeci-

da con el aporte que la ADR nos 
ha hecho. Que continúen apo-
yándonos y no nos dejen solos, 
pues para nosotros es muy im-
portante, no hay palabras para 
expresar este apoyo”.

El evento culminó cuando la 
Agencia de Desarrollo Rural hizo 
entrega de la semilla que sim-
boliza un impacto positivo en la 
vida de estas 250 familias.

Por retrasos en el avance de la obra

Ante paro nacional 

“Celebramos la presencia del Estado en nuestro municipio”: Rafael Manjarrez Aponte, alcalde

ESEPGUA iniciará proceso sancionatorio a contratista en 
Bahía Hondita y Punta Gallinas

Senador Alfredo Deluque sugiere eliminar cobro de cupos 
en taxis y que compitan en plataformas digitales

ADR realizó la entrega de obra para distrito de riesgo que 
permitirá que agua llegue a cultivos de 250 familias en 
El Molino

ACTUALIDAD POLÍTICA

En el paro de taxistas, el senador Alfredo Deluque propuso eliminar el cobro de cupos para permitir una competencia 
justa con plataformas como Uber y Didi.

Rafael Manjarrez Aponte, alcalde de El Molino.

Durante un recorrido de obras, Andreina García Pintó, gerente de ESEPGUA, 
anunció un proceso sancionatorio contra el consorcio BIY
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Luís Alonso Colmenares Rodríguez LcolmenaresR

#LaOpiniónDeColmenares
OPINIÓN

Cordial saludo respetado y 
estimado Gobernador.

Me permito escribirle esta 
carta abierta como ciudadano 
guajiro, paisano suyo, con el 
respeto que merecen su perso-
na y el cargo que ejerce, pero 
también con la firmeza que exi-
ge la situación actual en nues-
tro querido Departamento de La 
Guajira. 

El prestigio de las personas 
no se defiende mediante desca-
lificaciones, estigmatizaciones 
o ataques infundados. Es cierto 
que las denuncias pueden ser 
incómodas, pero es nuestra res-
ponsabilidad, usted como go-
bernante y yo como ciudadano, 
enfrentarlas con transparencia 
y veracidad, demostrando con 
hechos concretos que las de-
nuncias son ciertas o carecen 
de fundamento. 

No es suficiente afirmar que 
alguien está “loco” solo para 
desacreditarlo. Usted ha visi-

tado varios municipios del de-
partamento en las tres últimas 
semanas, y algunos ciudadanos 
le han referido mis denuncias, 
las cuales hago a través de mis 
redes sociales y las columnas 
de opinión publicadas en varios 
portales de internet. Ante esto, 
usted ha manifestado que “no 
le paren bolas a Colmenares 
porque está loco”. 

¿Tengo la culpa de que La 
Guajira ocupe el último lugar en 
la mayoría de los indicadores 
sociales? ¿Por qué convocaron 
el proceso de licitación del PAE 
con unos pliegos elaborados 
para que solo se presentara la 
Fundación Guajira Naciente? 
¿Usted supo que entregaron la 
bolsa de alimentos sin incluir 
lata de atún? ¡Se la robaron! 
¿Por qué no le explica a los gua-
jiros las razones por las cuales 
usted promovió la adición del 
contrato de mantenimiento de 
la vía La Florida/Cuestecitas 

sin que existiera un informe pú-
blico del contratista ni de la in-
terventoría que justifique dicha 
adición? ¿Por qué la oficina de 
planeación de la gobernación 
no le ha informado a los guaji-
ros acerca del manejo de los 
recursos de las transferencias a 
los resguardos como lo ordena 
la Ley 715? 

Como líder, usted tiene la 
responsabilidad de aceptar crí-
ticas y denuncias públicas sin 
molestarse. La crítica construc-
tiva es una oportunidad para 
mejorar y corregir errores. No 
siga el mal ejemplo de sus jefes 
políticos, que están convenci-
dos de actuar sin rendirle cuen-
tas a nadie. Lo invito a compor-
tarse como verdadero servidor 
público, humilde y dispuesto a 
reconocer sus equivocaciones, 
para marcar una diferencia res-
pecto a sus jefes políticos arro-
gantes y jactanciosos. 

La historia de La Guajira ha 

estado marcada por la corrup-
ción y la inestabilidad política. 
Más de 20 años de gobernado-
res destituidos y condenados 
penalmente han dejado una 
huella vergonzosa en nuestra 
idiosincrasia. 

Estoy seguro de que usted 
va a romper ese ciclo y escribir 
una nueva historia porque tiene 
la oportunidad de liderar un go-
bierno decente y transparente, 
pero eso requiere honestidad 
y valentía para enfrentar los 
errores del pasado con hechos. 
Ese liderazgo no lo va a lograr 
tapando el sol con las manos 
o echando la mugre debajo del 
tapete, sino enfrentando las si-
tuaciones con carácter y reco-
nociendo sus errores. 

Confrónteme con argumen-
tos, respetado y estimado Go-
bernador, pero no diciendo que 
“no le paren bolas a Colmena-
res porque está loco”. 

No se equivoque conmigo, 

Gobernador. No 
hablo de lo que 
no conozco ni 
denuncio nada 
sin pruebas. 
Cuando me refiero 
a alguna situación de La Guajira 
es con respeto y argumentos, y 
lo menos que espero de su par-
te, en caso de que se relacione 
con su gestión de gobierno, es 
una respuesta del mismo nivel. 
Asuma su responsabilidad con 
dignidad, trabajando incansa-
blemente por un futuro limpio y 
próspero para La Guajira. 

No somos un orgullo para 
nadie mientras persista la co-
rrupción, pero podemos serlo 
si decidimos cambiar el rumbo. 
Usted es capaz y es decente; 
por eso me extrañan sus pala-
bras para descalificarme sin ar-
gumentos. 

Entienda que el verdadero 
liderazgo se construye sobre la 
base de la confianza y el respe-
to mutuo. Las palabras desca-
lificadoras no solo debilitan su 
imagen, sino que también afec-
tan la percepción que la ciuda-
danía tiene del gobernador. 

No consideres estas pa-
labras como un ataque, sino 
como una invitación a reflexio-
nar sobre su papel como líder 
y su responsabilidad con el 
pueblo guajiro. La historia nos 
observa y es nuestra responsa-
bilidad escribir un capítulo dife-
rente, marcado por la justicia, la 
equidad y el progreso: “cumpla 
la palabra”. 

Y como dijo el filósofo de La 
Junta: "Se las dejo ahí...” @LCol-
menaresR 

Carta abierta al gobernador de La Guajira

Jairo Aguilar, gobernador de La Guajira Luis Alonso Colmenares.

http://www.twitter.com/lcolmenaresr
mailto:contacto%40guajiranews.com?subject=
http://www.instagram.com/guajiranews
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OPINIÓN

En la ola invernal asocia-
da con el fenómeno de la niña 
2010-2011, fue catalogada 
como uno de los peores desas-
tres naturales en la historia de 
Colombia, provocando conside-
rables pérdidas civiles, econó-
micas y muchas pérdidas huma-
nas.

Como al estado le asistía la 
obligación de atender humanita-
riamente a todos los damnifica-
dos afectados por la catástrofe 
generada por los desastres na-
turales de esta ola invernal, ade-
más rehabilitar las infraestruc-
turas necesarias para contener 
los desbordamientos de los ríos 
y los derrumbes, tuve la oportu-
nidad como Representante a la 
Cámara por el Departamento de 
La Guajira, hacer un debate de 
control político en la plenaria de 
la Cámara de Representantes 
afínales del año 2010, con la 
finalidad de poner en contexto 
la magnitud de la problemática, 
el desastre, los cuantioso daños 
materiales y perdida humana 
originado por la ola invernal aso-
ciada al fenómeno de la niña, 
además puse al descubierto la 
falta de planeación  y preven-
ción, para mitigar, disminuir o 
minimizar estos impactos que 
años tras años se presenta en el 
país, traje a colación la proble-
mática reiterativa de la mojana 
sucre, donde se han invertidos 
significativos recursos todos los 
años y no hay una solución es-
tructural del problema.

Recuerdo que centré el de-
bate en el tema, que no pode-
mos ser un país de consecuen-
cias, actuar como bomberos 
solo apagar incendios, se debe 
implementar una verdadera pla-
neación, una política pública de 
prevención, coordinación, plan 
de acción concertado con todas 
las Corporaciones Autónomas 
Regionales y el Ministerio de 
Ambiente y Desarrollo Sosteni-
ble y Entidades Terroitoriales, 
estrategias para acometer las 
acciones para tratar de minimi-
zar los impactos de estos fenó-
menos naturales que generan 

desastres.
En el desarrollo del debate, 

fui categórico en plantear que 
no podemos seguir teniendo 
una dependencia u oficina de 
prevención y desastre como 
apéndice del Ministerio del In-
terior, es decir adscrita al Mi-
nisterio del Interior, razón por la 
cual propuse que necesitamos 
una entidad con autonomía ad-
ministrativa y financiera, que 
se encargue de definir una ver-
dadera política pública de pre-
vención en el país que atienda 
a minimizar los riesgos, a dise-
ñar estrategias de adaptación al 
cambio climático y prevención 
al desastre, planeación y accio-
nes coordinadas para organizar 
y ejecutar los macro proyectos 
y proyectos de mitigación y pre-
vención para atender  cabal-
mente o de manera satisfactoria 
estas tragedias generadas por 
los fenómenos naturales y no 
actuar  como consecuencia de 
los hechos.

En consecuencia, el pre-
sidente Juan Manuel Santos, 
aprovechó las facultades que le 
habíamos concedido como con-
gresista, para escindir y fusionar 
algunos Ministerios y creó el Mi-
nisterio de Salud y Protección 
Social, se crea la estructura del 
Ministerio del Trabajo y se inte-

gra el Sector Administrativo del 
Trabajo, se crea EL Departamen-
to de la Prosperidad Social, Las 
diferentes Agencias, Agencia 
Nacional de Hidrocarburos y de 
Minerías y de la misma manera 
se creó La Unidad Nacional para 
la Gestión del Riesgo y Desastre 
(UNGRD), mediante la ley 1444 
de 2011 y el Decreto 4147 de 
2011, como una entidad adscri-
ta a la Presidencia de la Repúbli-
ca con el objetivo de dirigir la im-
plementación de la gestión del 
riesgo de desastre, atendiendo 
las políticas de desarrollo soste-
nible.

La UNGRD, orienta y coordi-
na la gestión del riesgo en Co-
lombia, promueve la articulación 
con otros sistemas administrati-
vos, tales como, -El sistema Na-
cional de Planeación, - Sistema 
Nacional Ambiental, - Sistema 
Nacional de Ciencia y Tecnología 
e Innovación y – El Sistema Na-
cional de Bomberos entre otros.

Misión de la UNGRD: fue 
creada como una unidad que 
dirige, orienta y coordina la Ges-
tión del Riesgo de Desastres 
en Colombia, fortaleciendo las 
capacidades de las entidades 
públicas, privadas, comunita-
rias y de la sociedad en gene-
ral, con el propósito explícito de 
contribuir al mejoramiento de la 
calidad de vida de las personas 
y al desarrollo sostenible a tra-
vés del conocimiento del riesgo, 
su reducción y el manejo de los 
desastres asociados con fenó-
menos de origen natural, socio 
natural, tecnológico y humano 

no intencional.
La UNGRD: Le corresponde 

orientar y apoyar a las entida-
des nacionales y territoriales en 
su fortalecimiento institucional 
para la gestión del riesgo de de-
sastre y asesorarlos para la in-
clusión de la política de gestión 
del riesgo y desastres en los pla-
nes territoriales.

Objetivo especifico de la 
UNGRD

1) Dirigir la implementa-
ción de la gestión de desastres 
atendiendo las políticas de de-
sarrollo sostenible.

2) Promover la identifica-
ción, análisis, evaluación y mo-
nitoreo de las condiciones del 
riesgo del país.

3) Mejorar la capacidad 
estratégica técnica, tecnológico 
y operativa de la unidad para 
ejercer de manera eficiente y 
efectiva, la coordinación del sis-
tema nacional para la gestión 
del riesgo de desastre.

4) Apoyar la atención de 
emergencias a nivel nacional 
oportuna y eficientemente e 
implementar medidas para su 
rehabilitación y reconstrucción 
efectiva.

5) Adelantar medidas 
para modificar o disminuir las 
condiciones de riesgo existente 
y futuras en Colombia a fin de 
reducir la amenaza, la exposi-
ción y la vulnerabilidad de las 
personas, los medios de subsis-
tencia, los bienes, la infraestruc-
tura y los recursos ambientales 
expuestos a daños y perdida en 

caso de producirse eventos físi-
cos peligrosos.

6) Coordinar el funciona-
miento, desarrollo continuo y 
fortalecimiento del sistema na-
cional para la gestión del riesgo 
de desastre, (SNGRD).

7) Impulsar acciones para 
mejorar la eficiencia en la prepa-
ración para la respuesta y la re-
cuperación post desastre, entre 
otras.

Cabe anotar que el objetivo 
de la prevención de desastres 
es reducir el nivel   de riesgo 
existente en la sociedad a tra-
vés de acciones de mitigación, 
en el sentido de disminuir o re-
ducir las condiciones de ame-
naza cuando sea posible y la 
vulnerabilidad de los elementos 
expuestos.

Definitivamente nuestra rea-
lidad es otra, la Unidad Nacional 
de Gestión del Riesgo y Desas-
tre (UNGRD), perdió su esencia, 
la razón de ser es decir perdió 
su norte, hoy está reducida a la 
politiquería, actos de corrupción 
sistemático como todos los co-
lombianos conocemos.

Las instituciones no son co-
rruptas, corrupto es el elemento 
humano quien llega a dirigirla; 
por lo tanto nos asiste como co-
lombiano salvarla y recuperarla, 
implementado una verdadera 
política pública de prevención 
en el país que atienda a minimi-
zar los riesgos, a diseñar estrate-
gias de adaptación al cambio cli-
mático y prevención al desastre, 
cuya implementación requiere 
de formas de intervención en 
diferentes niveles, global,  sec-
torial, territorial, local y comu-
nitario, es decir una verdadera 
articulación interinstitucional 
con el Ministerio de  Ambiente 
y Desarrollo Sostenible, Corpo-
raciones autónomas Regionales 
y Entidades Territoriales, para 
planear, organizar y ejecutar los 
macro proyectos y proyectos de 
mitigación y prevención para 
atender  cabalmente o de mane-
ra satisfactoria estas tragedias 
generadas por los fenómenos 
naturales y  cambios climáticos.

Jimmy Javier Sierra Palacio

¡Como nace la Unidad Nacional Para la Gestión del 
Riesgo y Desastre (UNGRD) y con que propósito?
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ACTUALIDAD

Corpoguajira y la Federa-
ción Nacional de Cafeteros de 
La Guajira y Cesar pactaron la 
firma de un convenio interinsti-
tucional con el objetivo de con-
solidar prácticas agrícolas más 
sostenibles y fortalecer la coo-
peración entre estas entidades, 
asegurando un futuro más verde 
y próspero para la caficultura en 
el territorio.

Cabe indicar que ambas 
entidades se reunieron para 
promover la sostenibilidad y la 
conservación ambiental en la 
caficultura. 

El director de Corpoguajira, 
Samuel Lanao Robles, lideró la 
reunión con el gerente técnico 
de la Federación Nacional de 
Cafeteros, Gerardo Montenegro 
y delegados del Comité de La 
Guajira y el Cesar. 

Asimismo, este encuentro 
se centró en revisar los avances 
significativos que ha tenido la 

caficultura en materia ambiental 
en la región.

Durante la reunión, se deta-
lló el proceso de producción de 
café en La Guajira, destacando 

las zonas de cultivo y el apoyo 
brindado por Corpoguajira a 
través del proyecto de Negocios 
Verdes, el cual busca fomentar 
prácticas agrícolas sostenibles 

y respetuosas con el medio am-
biente.

Los caficultores, por su parte, 
compartieron sus experiencias y 
expectativas respecto a las me-

didas que están implementando 
para reducir la huella ambiental 
de sus cultivos, mostrando un 
compromiso claro con la protec-
ción del entorno natural.

La Secretaría de Salud Muni-
cipal de Uribia realizó la sociali-
zación de la estrategia ‘Entornos 
Saludables, Escuelas Saluda-
bles, e Identificación de Facto-
res de Riesgo Ambiental’.

Esta importante actividad se 
adelantó en la Institución Edu-
cativa Alfonso López Pumarejo 
de la capital indígena de Colom-
bia.

Cabe indicar que la estra-
tegia ‘Entornos Saludables, 
Escuelas Saludables e Identi-
ficación de Factores de Riesgo 
Ambiental’, tiene como objetivo 
la promoción y protección de la 

salud.
Asimismo, la socialización 

estuvo a cargo de las dimensio-
nes de Salud Ambiental y Estilos 
de Vida Saludable de la Secreta-

ría de Salud Municipal.
Dicha intervención fue di-

reccionada por el alcalde Jaime 
Buitrago García, comprometido 
con la población del municipio.

Líderes comunales de Mai-
cao realizaron este martes 23 
de julio una protesta pacífica por 
los racionamientos de energía 
que viene realizando la empresa 
Air-e.

Estos racionamientos se rea-
lizan en distintos sectores de 

la población fronteriza, lo que 
generó la reacción de la ciuda-
danía, de las autoridades y de 
la Personería en cabeza de Ever 
Quintana Rodríguez.

La líder comunal, Carolina 
Issa, se pronunció en su red so-
cial de X, sobre la situación que 

se vive en la población fronteri-
za.

“Los usuarios del servicio 
de energía que presta Air-e que 
es gente productiva, que hace 
el día a día, gente de todos los 
sectores, no pueden someterse 
a las inclemencias y a la inse-
guridad que generará el nuevo 

horario de racionamiento con-
templado. Digo no, decimos no”, 
advirtió la dirigente comunal.

Además, indicó que “acom-
paño a Eduardo Quintero y a la 
Organización Comunal que una 
vez más sale en defensa de Mai-
cao y le dice no a Air-e y a su 
propuesta de racionamientos le-

sivos y provocadores de insegu-
ridad. Es un llamado a hacernos 
sentir para reclamar trato digno, 
respetuoso”.

A su vez, advirtió Carolina 
Issa que “racionamientos im-
puestos por Air-e en Maicao y 
en varios municipios de La Gua-
jira, son ilegales y violentos. Con 
urgencia la Superservicios, la 
comisión de la CREG y Ministe-
rio de Energía deben atender al 
más alto nivel, el orden público 
y la estabilidad social de estas 
comunidades”.

Este miércoles se tiene pre-
visto una visita de la Superin-
tendencia de Servicios Públicos, 
funcionarios del Ministerio de 
Minas y Energía, el alcalde de 
Maicao y de la empresa Air-e 
para abordar esta situación en 
el municipio.

Para consolidar prácticas agrícolas más sostenibles y fortalecer la cooperación entre estas entidades

Alcaldía de Uribia lideró la jornada

Este miércoles se adelantará encuentro en la población con funcionarios del gobierno nacional

Corpoguajira y Federación Nacional de Cafeteros de la 
región firmaron convenio interinstitucional

Socializaron en Uribia la estrategia ‘Entornos Saludables, 
Escuelas Saludables, e Identificación de Factores de 
Riesgo Ambiental’

Líderes comunales realizaron protesta pacífica por los 
racionamientos de energía en Maicao

Corpoguajira y la Federación Nacional de Cafeteros firmaron un convenio para fomentar prácticas agrícolas sostenibles en la caficultura de La Guajira y Cesar.

Líderes comunales de Maicao protestaron contra los racionamientos de energía de Air-e, alegando que estos afectan la seguridad y la calidad de vida.
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Fue instalada la primera 
sesión del Comité Depar-
tamental de Discapaci-
dad de la vigencia 2024 

en La Guajira.
La instalación se dio desde la 

administración departamental 
que lidera Jairo Aguilar, por me-
dio de la Secretaría de Gobierno 
y Participación Comunitaria.

Allí se dio la discusión, análi-
sis y aprobación del Reglamento 

Interno del Comité como lo es-
tablece la resolución 3317 de 
2012.

El espacio estuvo presidido 
por el secretario de Gobierno (e) 
Luis Ramírez Díaz, con los dife-

rentes representantes de pobla-
ción con discapacidad de cada 
municipio.

También participaron distin-

tas entidades como la Secreta-
ría de Salud Departamental y el 
hospital Nuestra Señora de los 
Remedios de Riohacha.

Desde la Secretaría de Gobierno 
Departamental, junto a un equi-
po interdisciplinario que lidera 
Misael Velásquez, la goberna-
ción lanzó una campaña para 
conocer la mano de obra guaji-
ra, calificada y no calificada. 

Esta importante iniciativa se 
realizará en articulación con las 
15 alcaldías.

“El ejercicio nos permitirá 
realizar una estadística y base 
de datos para conocer las can-
tidades de técnicos, tecnólogos, 

profesionales o personal de la 
mano de obra no calificada. 
Para tomar decisiones informa-
das de empleabilidad y también 
para proteger los derechos de 
nuestros trabajadores”, explicó 
Misael Velásquez Granadillo, 
Secretario de Gobierno del de-
partamento.

Del mismo modo, el secreta-
rio invitó a la ciudadanía a parti-
cipar de la caracterización, para 
recopilar los perfiles ocupacio-
nales que tiene cada municipio. 

Esta se puede hacer de manera 
gratuita diligenciando unas sen-
cillas preguntas aquí.

Asimismo, con los alcaldes 
y alcaldesas de cada municipio, 
se adelanta el compromiso de 
caracterizar a las empresas pre-
sentes en su territorio. La activi-
dad se da en cumplimiento de 
la palabra del gobernador Jairo 
Aguilar Deluque y la ordenanza 
575 del año 2023, para garan-
tizar más oportunidades labora-
les a los guajiros.

Destacó la Gobernación de La Guajira

Para garantizar más oportunidades laborales a los guajiros

Fue aprobado el Reglamento Interno del Comité de Discapacidad 
del departamento en su vigencia 2024

Administración Departamental caracterizará mano de obra 
calificada y no calificada

Sara Marcela Arango Pérez, Reina Mayor del Acordeón 2024 Laura Sofía Benítez Cabezas, Reina Menor del 
Acordeón 2024

Jaime Luis Castañeda Campillo, Rey Vallenato 2024

El sábado tres de agosto de 
2024 desde el mediodía se lle-
vará a cabo en la Media Torta de 
Bogotá, el evento denominado 
‘Vallenato al Parque’ que conta-
rá con la presentación de Reyes 
y Reinas del Festival de la Leyen-
da Vallenata, quienes harán su 
aporte para continuar exaltando 
este folclor que hoy ocupa los 
primeros lugares en el orden na-
cional.

Este acontecimiento se pro-
duce gracias al Acuerdo N° 933 
de 2024 del Concejo de Bogotá, 
teniendo en cuenta a la música 
vallenata como un vínculo cultu-
ral entre la costa y el centro del 
país, destacando a artistas loca-
les, distritales y nacionales.

A esta cita folclórica cultural, 
folclórica y musical han sido invi-
tados el actual Rey Vallenato del 
Festival de la Leyenda Vallenata, 
Jaime Luis Castañeda Campillo; 
la Reina Mayor del Acordeón Sara 

Marcela Arango Pérez y la Reina 
Menor del Acordeón Laura Sofía 
Benítez Cabezas. En este even-
to también estarán haciendo su 
presentación el Tri-Rey Vallena-
to Alfredo Gutiérrez y los Reyes 
Vallenatos Julián Mojica, Jaime 
Dangond, Ciro y Álvaro Meza.

“Para nosotros será un honor 
llevar a Bogotá el mejor mensa-
je de nuestra música vallenata, 
donde la acogida es grande Los 
invitamos a asistir a este acon-
tecimiento que llevaremos con 
mucho cariño a través de los 
aires de paseo, merengue, son 
y puya”, indicó el Rey Vallenato 
Jaime Luis Castañeda Campillo.

Precisamente el listado de 
canciones que presentarán el 
Rey Vallenato 2024 y las Reinas 
del Acordeón en las categorías 
mayor y menor, será el siguiente:

Jaime Luis Castañeda Cam-
pillo. Paseo, 'Si el guayabo me 
matare', (Alejandro Durán); Me-

rengue 'La brasilera', (Rafael Es-
calona); Son, 'Yo tuve un amor', 
(Fredy Peralta); Puya, 'Déjala 
vení', (Náfer Durán Díaz).

Sara Marcela Arango Pérez. 
Paseo, ‘El errante’ (Lorenzo Mo-
rales); Merengue, ‘Honda heri-
da’ (Rafael Escalona); Son, ‘El 
saludo’ (Lizandro Meza); Puya, 
‘Un sueño hecho realidad’ (Sara 
Arango).

Laura Sofía Benítez Cabezas. 
Paseo, ‘Gallo viejo’ (Emiliano Zu-
leta); Merengue, ‘El pique’, (Luis 
Enrique Martínez); Son, ‘Que lin-
da que es la vida’ (Fredy Peral-
ta); Puya, ‘La guachafita’, (Leidy 
Salgado).

La Fundación Festival de la 
Leyenda Vallenata continúa con 
su misión de conservar y pro-
mover el vallenato raizal que ha 
crecido a través del Festival de 
la Leyenda Vallenata que en el 
2025, será en homenaje al Rey 
Vallenato Omar Geles Suárez.

El Festival de la Leyenda Vallenata se tomará a Bogotá

 Con apoyo de las alcaldías, se busca crear una base de datos de perfiles 
ocupacionales. Los guajiros pueden participar gratuitamente.

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
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La comunidad indígena de 
Majayutpana en Maicao y su 
Institución Educativa, ahora 
cuentan con suministro de agua 
permanente.

Esto debido al mantenimien-
to que se realizó en el pozo pro-
fundo de dicha comunidad indí-
gena wayuu.

La administración municipal 
sostuvo que esto se dio gracias 
al comando de ingenieros del 
Ejército Nacional, la UNGRD y la 
gestión de la UMGRD.

“En cabeza del alcalde Mi-
guel Felipe Aragón estamos 
trabajando para que cientos de 

familias de la zona rural de Mai-
cao, ya no padezcan por falta 
de este recurso vital”, afirmó la 

alcaldía de Maicao.
Hay que indicar que el man-

datario de los maicaeros tiene 

como objetivo principal el cum-
plimiento de la Sentencia T-302, 
que obliga al Estado a atender 
las necesidades básicas de la 
población wayuu, sobre todo a 
los niños, niñas, adolescentes, 
mujeres y adultos mayores.

“La Brigada de Ingenieros de 
Atención y Prevención de Desas-
tres realizó el mantenimiento y 
adecuación de pozos para el 
abastecimiento de agua en la 
comunidad Majayutpan de Mai-
cao en La Guajira, beneficiando 
a más de 1.700 personas”, afir-
maron Ingenieros Militares del 
Ejército Nacional.

Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

Nuestros botones 
interactivos

Luego de la intervención de la alcaldía, la UNGRD, el Ejército y la UMGRD

Comunidad wayuu Majayutpana de Maicao 
cuenta con suministro de agua permanente: 
1.700 personas se beneficiarán

El Distrito Regional de Mane-
jo Integrado Caracolí Sabanas 
de Manuela es la nueva área 
protegida regional declarada 
por el Consejo Directivo de Cor-
poguajira.

Son 2.605 hectáreas para la 
conservación del bosque seco 
tropical, fuentes hídricas y espe-
cies de fauna y flora existentes 
en la zona, ubicada en jurisdic-
ción de San Juan del Cesar.

Esta declaratoria también 
permitirá la preservación de 
cuencas hidrográficas como la 

Quebrada Agua Fría, la Cuenca 
Arroyo Pital, la Cuenca Arroyo La 
Cuesta y microcuencas directas 
de la Represa El Cercado.

Igualmente, la conservación 
de especies de fauna y flora 
amenazadas y endémicas pre-
sentes en su área de influencia.

Actualmente Corpoguajira 
avanza en la formulación del 
Plan de Manejo del DRMI Cara-
colí Sabanas de Manuela, área 
protegida regional se suma a las 
otras diez que ha declarado la 
autoridad ambiental.

Gestores de Prevención 
y Educación Ciudada-
na de la Policía Nacio-
nal están llevando a 

cabo una estrategia en el muni-
cipio de Urumita para prevenir 
homicidios y lesiones persona-
les. 

Están visitando puerta a 
puerta en barrios prioritarios 
como Villa Amparo, Los Man-
gos y Las Flores, realizando 
charlas para fomentar el buen 
comportamiento y evitar estos 
delitos.

“Brindando recomendacio-
nes de seguridad, como avisar 
a las autoridades sobre perso-

nas sospechosas, mantenerse 
alerta, reducir la violencia in-
trafamiliar, ser tolerante en la 
resolución de conflictos y evitar 

desplazarse a altas horas de la 
noche”, aseveró la institución 
policiva en el departamento.

A su vez, indicaron que 

también están proporcionando 
información sobre la línea de 
emergencia 123 y números de 
patrullas locales para denun-

cias. 
“Juntos por una comunidad 

más segura”, advirtió la fuerza 
pública.

En jurisdicción de San Juan del Cesar

Visitaron distintos sectores priorizados de la población

Corpoguajira avanza en la formulación del Plan de Manejo 
del DRMI Caracolí Sabanas de Manuela

Policía Nacional adelantó campaña contra el homicidio y 
lesiones personales en Urumita

Corpoguajira trabaja en el Plan de Manejo del área, sumando esta a otras diez áreas protegidas ya declaradas.

La Policía Nacional en Urumita visita barrios para promover la seguridad, ofreciendo charlas y recomendaciones para prevenir delitos.

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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Cómo pueden beneficiar al cuerpo los ejercicios de bajo 
impacto
La creciente popularidad de entrenamientos como caminar o nadar muestra que se pueden obtener amplios 
beneficios de salud sin recurrir a rutinas intensivas
En TikTok, la búsqueda de 

“anti ejercicio” retorna miles 
de millones de resultados, su-
giriendo que una gran parte de 
la población está en busca de 
alternativas más suaves al en-
trenamiento tradicional. Aunque 
esto no signifique un rechazo 
total al ejercicio, sí destaca 
una creciente preferencia por 
rutinas menos intensas.En la 
actualidad los entrenamientos 
de bajo impacto están ganando 
popularidad entre usuarios de 
todas las edades y niveles de 
condición física.

El término LISS, un acrónimo 
de “Low-Intensity Steady Sta-
te” o “Estado Estable de Baja 
Intensidad”, está en auge. Una 
investigación de 2015, confir-
ma que el entrenamiento LISS, 
como usar la elíptica por media 
hora en lugar de hacer burpees 
durante cinco minutos, puede 
ofrecer beneficios similares sin 
sudar tanto. Farren Morgan, fun-
dador de Tactical Athlete y entre-
nador personal, explica que “los 
ejercicios de bajo impacto per-
miten a las personas mantener 
su nivel de condición física sin el 
riesgo de sobreentrenamiento o 
lesiones”.

Un estudio publicado en The 
Annals of Physiological Anthro-
pology indica que incluso los 
entrenamientos realizados al 
50% de la capacidad máxima 
pueden reducir la presión arte-
rial, mejorar la función cerebral 
y disminuir el riesgo de ataques 
cardíacos. “No es necesario rea-
lizar ejercicios de alta intensidad 
para obtener beneficios para la 
salud”, señala el informe.

Qué son los Ejercicios de 
Bajo Impacto

Los ejercicios de bajo impac-
to son actividades físicas que 
implican movimientos suaves 
y controlados, diseñados para 
minimizar el estrés y la presión 
sobre las articulaciones y los 
músculos. Estos ejercicios son 
ideales para personas de todas 
las edades y niveles de condi-
ción física, incluyendo aquellos 
que se están recuperando de 
una lesión, personas con afec-
ciones articulares como artritis, 
o aquellos que buscan una for-
ma de ejercicio menos intensa.

Los ejercicios de bajo im-
pacto se caracterizan por sus 
movimientos suaves, que no im-
plican saltos o impactos fuertes 
contra el suelo. Esto reduce sig-
nificativamente la presión sobre 
las articulaciones, especialmen-
te las rodillas, caderas y espal-
da. Además, estos ejercicios son 
muy versátiles, ya que pueden 
adaptarse a diferentes niveles 
de condición física y realizarse 
en una variedad de entornos, ya 
sea en casa, en un gimnasio o 
al aire libre. A pesar de ser de 
baja intensidad, estos ejercicios 
siguen siendo efectivos para 
mejorar la salud cardiovascular 
y fortalecer los músculos.

La versatilidad de los ejer-

cicios LISS se ve aún más 
atractiva durante el verano. “El 
verano es un momento ocupa-
do, por lo que la gente prioriza 
mantener su atletismo en lu-
gar de hacer grandes avances 
en su rendimiento físico”, dice 
Morgan a GQ. Los ejercicios de 
bajo impacto, como la natación 
y el ciclismo, no solamente se 
adaptan bien al aire libre, sino 
que también pueden mejorar 
el estado de ánimo sin elevar la 
frecuencia cardíaca en exceso.

Además, Morgan resalta que 
“incorporar periodos de recupe-
ración en tu entrenamiento du-
rante el verano puede mejorar 

tu rendimiento general y reducir 
el riesgo de lesiones a largo pla-
zo”. Esto subraya la importancia 
de adaptar las rutinas de ejerci-
cio a las temporadas y aprove-
char el clima para diversificar el 
tipo de actividades físicas reali-
zadas.

Ejemplos de ejercicios de 
bajo impacto

• Caminata: Es una de 
las formas más accesibles y 
efectivas de ejercicio. Caminar 
a un ritmo moderado mejora la 
salud cardiovascular y muscular 
sin poner demasiado estrés en 
las articulaciones.

• Ciclismo: Ya sea en 
una bicicleta tradicional o una 
bicicleta estática, el ciclismo 
fortalece los músculos de las 
piernas y mejora la resistencia 
cardiovascular.

• Natación: La flotabili-
dad del agua reduce la presión 
sobre las articulaciones, hacien-
do de la natación un excelente 
ejercicio de bajo impacto que 
trabaja todo el cuerpo.

• Yoga: A través de poses 
y estiramientos suaves, el yoga 
mejora la flexibilidad, la fuerza 
muscular y la salud mental.

• Tai Chi: Esta práctica 
milenaria combina movimien-

tos lentos y fluidos con la respi-
ración profunda, mejorando el 
equilibrio y la coordinación.

• Entrenamiento de re-
sistencia con bandas elásticas: 
Las bandas elásticas permiten 
trabajar los músculos sin el im-
pacto asociado con el levanta-
miento de pesas tradicionales.

• Ejercicios de equili-
brio: Actividades como pararse 
sobre una pierna o usar una 
tabla de equilibrio pueden forta-
lecer los músculos y mejorar la 
estabilidad sin impacto significa-
tivo.

Cuáles son los beneficios 
de estos ejercicios

Los beneficios de los ejerci-
cios de bajo impacto perduran 
más allá del verano. Estos ejer-
cicios reducen el desgaste en 
tendones, ligamentos y huesos, 
lo que a su vez incrementa la 
probabilidad de mantenerse 
móvil en la vejez y reduce el ries-
go de enfermedades crónicas 
como la osteoartritis. Morgan 
comenta que “los ejercicios de 
bajo impacto son generalmente 
más manejables para personas 
de todos los niveles de condi-
ción física, promoviendo la con-
sistencia”.

Asimismo, “la consistencia 
es clave en cualquier régimen 
de fitness, y poder realizar ejer-
cicios regularmente sin el miedo 
a lesionarse ayuda a mantener 
la salud en general”, subraya 
Morgan. Y al no terminar cada 
sesión empapados en sudor, la 
motivación para continuar en-
trenando se mantiene alta, fo-
mentando la resiliencia mental 
y la adherencia prolongada a la 
rutina de ejercicios.

La tendencia hacia los ejer-
cicios LISS podría ser una res-
puesta natural a la fatiga de los 
entrenamientos intensos y una 
búsqueda de sostenibilidad en 
la rutina de ejercicio. Esta moda-
lidad no solo permite mantener-
se activo a lo largo del año, sino 
que también presenta benefi-
cios importantes para la salud 
física y mental.La natación y el ciclismo son ejemplos de ejercicios de bajo impacto que pueden realizarse en verano

Los ejercicios de bajo impacto, como el yoga y el tai chi, también contribuyen a la estabilidad mental y física
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Cuando caminaba hacia otra 
comunidad para visitar a sus 
familiares, un hombre fue inter-
ceptado por desconocidos, uno 
de los cuales le disparó con un 
fusil, causándole la muerte in-
mediata.

La víctima fue identificada 
como Andrés Epinayú, de 47 
años, de nacionalidad colom-
biana, y dedicado al pastoreo. El 
incidente ocurrió a las 10 de la 
mañana de ayer, martes 23 de 
julio, en las inmediaciones de la 
comunidad Capuchirumana, en 
el municipio de Maicao.

Los residentes de la zona lla-
maron a las autoridades, temien-
do que los perpetradores aún 

estuvieran presentes y pudieran 
causar más víctimas. Al llegar al 
lugar, la Policía Nacional encon-
tró a Andrés Epinayú tendido en 
el suelo, con un impacto de arma 
de largo alcance que ingresó por 
el costado izquierdo y salió por el 
derecho.

Los familiares de Epinayú 
aseguraron que él salió de su 
residencia en Mulamana alrede-
dor de las 9 de la mañana y, en 
el camino, fue abordado por tres 
sujetos. Uno de ellos esgrimió un 
fusil y le disparó.

Las autoridades continúan in-
vestigando el incidente, que po-
dría estar relacionado con con-
flictos interclaniles en la región.

Ante la convocatoria de protesta 
a nivel nacional, los taxistas de 
Riohacha se unieron a la recla-
mación del gremio, paqueando 
sus vehículos en diferentes lu-
gares y realizando caravanas.

El primer acto de manifesta-
ción se produjo a las 8 de la ma-
ñana en la carretera Troncal del 
Caribe, a la altura del kilómetro 
3, en inmediaciones del colegio 
Sagrado Corazón.

De allí se trasladaron hasta 
la parte externa de la estación 
departamental de la Policía Na-
cional, ocupando dos carriles de 
la avenida El Progreso.

En este lugar, dialogaron 
con el comandante, el coronel, 

Diego Montaña, quien contac-
tó telefónicamente al alcalde, 
Genaro Redondo, concertando 
una reunión hacia las 11 de la 
mañana.

Luego los transportadores 
de servicio público de la ciudad 
se dirigieron al otro lado de la 
carretera Troncal del Caribe, en 
el kilómetro 89, cerca de la en-
trada al resguardo Rizia – Las 
Delicias.

Hacia las 10, los vehículos 
amarillos se ubicaron en la en-
trada del Aeropuerto Almirante 
Padilla, donde ocuparon todos 
los carriles de la avenida. Luego 
se devolvieron para hablar con 
el burgomaestre.

En un acto de justicia comu-
nitaria, dos presuntos asaltantes 
fueron retenidos por la comu-
nidad y entregados a la Policía 
Nacional para su judicialización, 
mientras un tercer implicado lo-
gró huir.

Los ciudadanos detenidos 
fueron identificados como Lai-
der Junior Chima Castillo, de 
27 años, natural de Maicao, y 
Joendry José Marín Colina, de 26 
años, nacido en Venezuela. El in-
cidente ocurrió alrededor de las 
9 de la mañana del pasado mar-
tes 22 de julio en el barrio José 
Antonio Galán, en Maicao, du-

rante un patrullaje de rutina por 
parte del cuadrante de la policía.

Un ciudadano se acercó a 
los policías informándoles que, 
a dos calles de distancia, en el 
barrio Erika Beatriz, la comuni-
dad había retenido a una per-
sona sorprendida en un asalto. 
Los uniformados se dirigieron a 
la calle 11 con la carrera 6 este, 
donde encontraron una aglome-
ración de personas agrediendo 
físicamente a uno de los presun-
tos asaltantes, acusado de haber 
robado un celular, documentos y 
100.000 pesos.

Durante la requisa, se en-

contró un cuchillo en posesión 
de Laider Chimá. Los vecinos 
también informaron que Joendry 
Marín se encontraba escondido 
en una construcción cercana, 
donde fue detenido y se le en-
contró un arma cortopunzante 
de hierro.

La comunidad, al demostrar 
su capacidad de organización y 
respuesta ante la delincuencia, 
espera que estos actos contri-
buyan a la disminución de la 
criminalidad en la zona. Las au-
toridades continúan la búsqueda 
del tercer implicado que logró 
escapar.

De dos impactos de bala, 
un hombre, al parecer en 
situación de calle, fue ase-
sinado en plena vía pública 
mientras merodeaba la zona 
al comenzar el día. La víctima 
fue identificada como Jean 
Carlos Castellar Moncada, de 
34 años, quien frecuentaba el 

sector diariamente y solía ser 
solicitado para realizar man-
dados.

El hecho se presentó a las 
4 de la madrugada de ayer, 
martes 23 de julio, en la calle 
22 A con la carrera 1 B, del 
barrio 17 de Octubre, en Rio-
hacha. Según se estableció, 

Castellar Moncada presentaba 
dos heridas de bala: una en la 
cabeza y otra en el costado iz-
quierdo.

Los vecinos del área mani-
festaron que escucharon las 
detonaciones y el ruido de una 
motocicleta alejándose del lu-
gar. Al asomarse, encontraron 

el cadáver de Castellar Mon-
cada tendido en el suelo de 
la calle destapada. Indicaron 
que el hombre vestía una pan-
taloneta, estaba sin camisa y 
descalzo. El vecindario asegu-
ró que Jean Carlos no se metía 
con nadie, y su asesinato los 
tomó por sorpresa.

Hombre asesinado con fusil en comunidad wayuu en posible 
guerra interclanil

Taxistas protestaron en Riohacha con caravanas y bloqueos

Hombre fue asesinado con arma de fuego en la 
madrugada

Comunidad detiene a dos presuntos atracadores con armas 
cortopunzantes

Zona rural de Maicao

Riohacha

Maicao

Jean Carlos Castellar Moncada, de 34 años, 
occiso.

Foto referencia.
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Iván Villazón luego de su exitosa 
gira en Estados Unidos, cantará en 
las fiestas del Mar en Santa Marta

Felipe Saruma se va del país: estos son los detalles que 
reveló sobre sus nuevos proyectos y el negocio que va a 
abrir en Barranquilla

Shakira podría estar en el show de cierre de Karol G de 
su gira ‘Mañana será bonito Tour” en España: esto es lo 
que se sabe

El creador de contenido apareció en sus redes sociales para dar detalles sobre su nuevo camino profesional

Un periodista español aseguró que las cantantes colombianas compartirían escenario en en el cierre de ‘Ma-
ñana será bonito world tour’

Por: Paul Bolaño Saurith
Iván Villazón regresó a Co-

lombia luego de su gira triunfal 
por Estados Unidos donde llenó 
los escenarios de Orlando, Da-
llas y Miami, dejando en alto el 
nombre del folclor vallenato.

El Cantor de Cantores presen-
tó su nuevo álbum ‘Un mundo 

real’ cautivando al público latino.
Iván Villazón y Tuto López 

continuarán en Colombia con su 
agenda de presentaciones y es-
tarán en las fiestas del Mar.

Agenda musical 
Viernes 26: Hatillo de Loba – 

Bolívar 
Sábado 27: Ciénaga – Mag-

dalena 
Sábado 27: Fiestas del Mar 

en Santa Marta.
Iván Villazón sigue presente 

en las mejores fiestas de Colom-
bia.

A través de un video publi-
cado en sus historias de Insta-
gram, Felipe Saruma actualizó 
a su equipo y seguidores sobre 
los proyectos en los que ha ve-
nido trabajando y cuáles son las 
novedades profesionales en el 
futuro próximo.

De acuerdo con las declara-
ciones del creador de contenido 
digital, lleva varios días concre-
tando algunos negocios impor-
tantes y ultimando detalles del 
emprendimiento que va a crear 
en Barranquilla, donde reside 
actualmente.

Sin embargo, de todos los 
anuncios que hizo, uno de los 
que más llamó la atención fue 
que se va de Colombia por razo-
nes profesionales: ahora estará 
más tiempo en Estados Unidos.

“Me voy del país, me mudo, 
me largo. Mentiras, no tan así, 
pero algo así”, fueron las pala-
bras con las que empezó a con-
tar sus novedades el influencia-
dor.

El joven explicó que él ama 
a Colombia y la casa que tiene 
en Barranquilla, pero tuvo que 
hacer cambios por situaciones 

y negocios que han llegado a su 
vida.

“Estuve en Estados Unidos 
viendo la Copa América, luego 
en México trabajando, después 
otra vez en Colombia. Pero en 
el mes que estuve en Estados 
Unidos, y como les conté en 
mis historias, estuve abriendo 
la LLC, que es la extensión de la 
compañía de Vertical Cinema en 
Estados Unidos”, indicó Saruma.

Según Felipe, su empresa de 
producción audiovisual ha cre-
cido y a la fecha ha conseguido 
tener una suma de clientes in-
ternacionales, y en medio de la 
búsqueda por crecer, mejorar y 
expandirse, una de sus movidas 
fue abrir la compañía en el país 
norteamericano.

“Eso me tiene muy contento, 
familia, pues ya que nos salie-
ron varios proyectos allá, esta-
mos organizando todo tirándolo 
[derecho]. Entonces voy a estar 
viajando mucho a Estados Uni-
dos”, confirmó el bumangués.

Por otro lado, Felipe Saruma 
aprovechó la publicación para 
contar que también tiene otros 
proyectos importantes en los 

que ha estado trabajando, pero 
en Colombia, solo que estaba 
esperando que todo fuera un he-
cho para dar la noticia pública.

“Estoy montando mi restau-
rante, estamos trabajando en 
eso y poco a poco les voy a ir 
contando más información. Es 
aquí en la hermosa ciudad de 
Barranquilla y hemos estado 
de reunión en reunión organi-
zando todo porque esto es algo 
totalmente nuevo para mí, pues 
me hablan de mis cámaras, mi 
vaina y mi tipo de negocio, per-

fecto, pero en esto de hacer un 
restaurante es algo que yo soy 
cero, algo que apenas estoy ini-
ciando. Es un mundo totalmen-
te nuevo, pero me encanta y sé 
que es algo que a ustedes les va 
a encantar”, confesó el exespo-
so de Andrea Valdiri.

Adicionalmente, Felipe con-
firmó que no ha dejado de lado 
el proceso en el que ya venía 
haciendo labores. Se trata de su 
proyecto inmobiliario en el que 
desde hace unos meses está 
avanzando.

“También estamos trabajan-
do en el proyecto inmobiliario 
que les conté hace unos meses, 
que ya vamos a empezar a cons-
truir, y es una excelente oportu-
nidad para ustedes. Lo que hay 
es proyectos”, aseguró.

Finalmente, Felipe Saruma 
contó que por estos días se va 
a quedar en Colombia por cues-
tiones profesionales, ya que va a 
estar adelante de una importan-
te grabación en la que va a tra-
bajar junto a un famoso artista.

“Me voy a quedar hasta la 
otra semana porque tenemos 
un rodaje con un artista espec-
tacular, vamos a grabar un vi-
deo musical que también va a 
estar súper interesante. Ahorita 
vamos a grabar unas cosas en 
el estudio y les voy contando 
cómo nos va”, puntualizó el in-
fluenciador colombiano.

El joven aprovechó para dar-
les las gracias a sus fanáticos e 
invitarlos para que estén conec-
tados y pendientes de sus redes 
sociales, ya que por este medio 
va a estar compartiendo ma-
terial y novedades frente a los 
anuncios que dio.

Karol G ha sido tendencia 
tras anunciarse el fin de su gira 
Mañana será bonito, un acon-
tecimiento que ha despertado 
diversas emociones entre sus 
seguidores. El cierre de este 
tour se celebró con cuatro fe-
chas con entradas agotadas en 
el estadio Santiago Bernabéu de 
Madrid.

En repetidas ocasiones La 
Bichota ha confesado que este 
proyecto cambió su vida, pues 
es el álbum más exitoso de la 
cantante, manteniéndose como 
uno de los más fuertes en las 
listas de Spotify y Billboard 200, 
de la misma forma que su tour 
se ha convertido en el más exito-
so de su carrera y el de mejores 

ventas y recepción por una artis-
ta latina, codeándose con artis-
tas como Taylor Swift y Beyoncé.

La cantante de Amargu-
ra, desde hace unos días, por 
medio de una publicación de 

Instagram, se despidió de esta 
etapa de su carrera musical con 
un emotivo video y un mensaje 
donde le agradece a sus fanáti-
cos por el apoyo y por ayudarla 
a crecer como artista, momento 
en el que anunció la transmisión 
de su último show en Madrid.

“Estamos cerca de tener el 
último concierto de este tour y 
¡sí!, Es difícil despedirse de algo 
que ha significado tanto para 
todos, pero el tiempo ha llega-
do y quiero que lo celebremos 
juntos. Este 23 de julio, nuestro 
último concierto, lo transmiti-
remos a través de mi canal de 
YouTube, en tiempo real, para 
que TODOS, en cualquier parte 
del mundo, puedan verlo y cele-

bremos esto tan lindo que jun-
tos construimos”, escribió Karol 
desde Instagram.

En tres de las cuatro fechas 
presentadas por La Bichota en 
el Santiago Bernabéu, han par-
ticipado invitados especiales, 
como Amaia Montero, exvocalis-
ta de La Oreja de Van Gogh, y el 
famoso DJ Tiësto, con quien lan-
zó la canción Contigo.

Por ello, para la última fecha, 
el 23 de julio, los fanáticos es-
peran la presencia de un artista 
sorpresa, que según la prensa 
internacional y el periodista es-
pañol Javier Hoyos, podría tra-
tarse de Shakira, pues según 
ellos Karol la habría invitado 
para cantar TQG juntas.

El influencer colombiano va a abrir un restaurante en Barranquilla y un pro-
yecto inmobiliario
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En el acto de posesión de la nueva ministra de Vivienda, Helga Rivas, el mandatario le encargó dar un nuevo 
impulso al programa de mejoramiento de vivienda usada en todo el país.

El jefe de Estado posesionó a Daniel Rojas Medellín y le encomendó la tarea de expandir las sedes públicas 
universitarias en todo el territorio nacional. Además, le planteó el reto de “romper dentro de su Ministerio y, 
quizás, romper dentro de la sociedad colombiana” las deficiencias de la educación superior.

El presidente Gustavo Pe-
tro le encargó a la nue-
va ministra de Vivienda, 
Ciudad y Territorio, Helga 

María Rivas Ardila, a quien po-
sesionó este martes en la Casa 
de Nariño, priorizar la inversión 
en agua potable y saneamiento 
básico en todo el país.

Dijo que, de acuerdo con un 
estudio preliminar, ese proyec-
to demandaría inversiones por 
$100 billones y advirtió que, 
aunque no están disponibles los 
recursos, es necesario “priorizar 
la vida sobre el negocio”.

“Modificando las vigencias 
futuras, si esa norma se aplica, 
de aquí a 10, 15 años podamos 
solucionar completamente el 
problema de agua potable para 
la población y el saneamiento 
básico. Eso vale 100 billones de 
pesos, lo cual significa priorizar 
la inversión en agua potable, 
casi que en primer orden en el 
Presupuesto Nacional”, sostuvo.

El mandatario cuestionó que, 
por décadas, pasados gobiernos 
priorizaron las autopistas 4G 
con peajes y concesiones, antes 
que el agua potable y el sanea-
miento básico.

El presidente Petro señaló 
que “si tuviéramos esos 100 bi-

llones en un año, se podrían en-
tregar para entrar en un proce-
so de solución integral del agua 
en Colombia”.

“Si no se soluciona el agua 
potable, los niños y las niñas 
mueren por desnutrición, nos lo 
demostró La Guajira, en donde 
hemos corregido, y bastante, el 
problema. Colombia necesita 
una revolución del agua y el sa-
neamiento”, dijo.

Mejorar la vivienda usada
La otra tarea que le enco-

mendó el Presidente a la nueva 
ministra de Vivienda es cambiar 
el concepto de vivienda y hábi-
tat.

“En vivienda hay dos grandes 
hechos que hay que cambiar: 
uno, el interés del gran empre-
sariado en la vivienda, que es 
la ausencia en calidad, y el otro 
es la ausencia de hábitat que 

necesita del parque, el árbol, la 
escuela, el sitio donde ir a com-
prar, el sitio espiritual, incluso, 
donde reflexionar”, señaló.

El mandatario explicó que vi-
vienda no es simplemente unas 
paredes con unas ventanas. 
“Cambiar la visión de vivienda 
hacia hábitat es todo un esfuer-
zo que no se ha logrado en el 
Gobierno Nacional”, insistió.

También dijo que se requiere 

dar un nuevo impulso al progra-
ma de mejoramiento de vivien-
da usada, tanto en las grandes 
ciudades como vivienda rural. 
“Son faltas de calidad, medio 
construidas, medio derruidas, 
medio incompletas, medio sin 
servicios públicos, en lugares 
sin hábitat, de calles sin pavi-
mentar, estrechas, con materia-
les que pueden ser derruibles, 
vulnerables, etc.”.

El Presidente aseguró que, 
por lo menos, la mitad de las 
viviendas usadas tienen proble-
mas. “No es sino salir un poco 
del centro de la ciudad y encon-
tramos el déficit de hábitat y 
calidad de la vivienda en Colom-
bia: aires contaminados, aguas 
que no son potables, etcétera. 
Ese trabajo está por hacer, por-
que importa muchísimo más el 
otro tema, la cantidad de vivien-
da”.

A este problema, el manda-
tario sumó otro por resolver: la 
falta de crédito: “No hay sub-
sidios, ni crédito, ni ayuda pú-
blica, nadie piensa en eso. Y 
resulta que ese problema lo tie-
ne, por lo menos, la mitad de la 
población colombiana. Querer 
mejorar la casa es querer vivir 
mejor”, concluyó.

“Usted tiene la misión 
central de lograr, en el poco 
tiempo que nos queda, que 
haya un resurgir de la gratui-
dad de la educación pública 
superior y de la cobertura 
de la educación pública su-
perior”.

Con estas instrucciones, 
el presidente Gustavo Pe-
tro Urrego posesionó este 
martes al nuevo ministro 
de Educación, Daniel Rojas 
Medellín, a quien le enco-
mendó la tarea de expandir 
las sedes públicas univer-
sitarias en todo el territorio 
nacional.

Además, le planteó el 
reto de “romper dentro de 
su Ministerio y, quizás, rom-
per dentro de la sociedad 

colombiana” las deficien-
cias de la educación su-
perior que convierte a los 
colombianos “en obreros y 
obreras de un sistema, en 
donde unos hacen las ga-
nancias y los demás traba-
jan para ellos”.

Le pidió al nuevo minis-
tro Rojas “garantizar que 
haya un salto en la calidad 
y cantidad de la educación 
pública en Colombia”.

Y se preguntó: “¿Por qué 
la educación pública? Por-
que es la que va a dos terce-
ras partes de la juventud y la 
niñez colombiana” y, “¿eso 
qué implica? Que por prime-
ra vez haya un presupuesto 
que se invierta en sedes pú-
blicas de la universidad”.

“Colombia necesita una revolución del agua y el saneamiento 
básico, eso cuesta $100 billones”: presidente Petro

Presidente Petro a nuevo MinEducación: ‘Usted tiene la 
misión de lograr un resurgir de la gratuidad y la cobertura 
de la educación pública superior’

 El agua potable y el saneamiento básico deben ser prioridad en el Presupuesto Nacional, aseguró el presidente Gustavo 
Petro.  

http://www.guajiranews.com
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La inteligencia artificial 
de Meta, Meta AI, ya se 
encuentra disponible en 
español en varios paí-
ses de Latinoamérica 

como Argentina, Chile, Colom-
bia, Ecuador, México y Perú. Lo 
más característico de este chat-
bot es que se encuentra inte-
grado en las redes sociales de 
WhatsApp, Instagram, Facebook 
y Messenger.

Meta también dispone de 
una versión independiente de 
las redes sociales en la página 
web de meta.ai que cualquier 
usuario puede utilizar iniciando 
sesión con alguna de las plata-
formas de Meta. Cabe señalar 
esta última plataforma solo se 
encuentra disponible en Esta-
dos Unidos.

Cómo acceder a Meta AI
Para iniciar a interactuar con 

el chatbot Meta AI, los usuarios 
disponen de dos formas: desde 
alguna red social de Meta o des-
de la página web meta.ai.

Cómo empezar a usar 
Meta AI en WhatsApp,

Instagram o Messenger
Para iniciar un nuevo chat 

con Meta AI en WhatsApp, Ins-
tagram o Messenger, el usuario 
tiene dos opciones: seleccio-

nar el botón azul ubicado en la 
parte inferior de la aplicación o 
ingresar “Meta AI” en la lista de 
chats.

Las personas también pue-
den incluir a Meta AI en un cual-
quier conversación con otro con-
tacto al escribir “@MetaAI”.

Cómo entrar a meta.ai
Meta también dispuso de 

una página web exclusiva para 
este chatbot. Es un sitio ideal 
para las personas que desean 
interactuar con la IA sin las dis-
tracciones de las redes sociales. 
Basta con seguir estos pasos 
para iniciar a usar Meta AI en su 
página:

1. Ir a meta.ai
2. Iniciar sesión con Insta-

gram o Facebook.
3. Empezar a interactuar 

con la IA.

Cómo utilizar Meta AI
Meta AI es un chatbot im-

pulsado con inteligencia artifi-
cial similar ChatGPT. Una vez el 
usuario cuente con acceso, solo 
tienen que enviarle mensajes 
con las consultas o indicaciones 
necesarias para recibir una res-
puestas precisa.

Una de las nuevas funciones 
que ofrece Meta AI es ‘Imagína-
me’. Con esta herramienta, los 
usuarios pueden enviar una fo-
tografía suya a Meta AI y escri-
bir “Imagíname como”. De este 
modo, cada usuario puede pedir 
a la IA que genere una imagen 
de ellos como astronautas, can-
tantes o en cualquier otra situa-
ción que deseen.

En cuanto a meta.ai, la com-

pañía señala que este sitio aho-
ra tiene la capacidad de respon-
der preguntas más complejas. 
“Puedes obtener ayuda con tu 
tarea de matemáticas con expli-
caciones y comentarios paso a 
paso, escribir código más rápido 
con soporte de depuración y su-
gerencias de optimización, y do-
minar conceptos técnicos y cien-
tíficos complejos con instrucción 
experta”, explican.

Por qué no puedo usar 
Meta AI

Es posible que algunos usua-
rios no vean el círculo azul o el 
chat de Meta AI. Esto se debe a 
que Meta aún no ha completa-
do el despliegue de esta herra-
mienta en todas las regiones del 
mundo. No está de más actua-
lizar las aplicaciones de Meta 
desde la tienda oficial de cada 
sistema operativo para verificar 
si el problema es de actualiza-
ción y no de disponibilidad.

Qué es Meta Llama 3.1
Además de los anuncios 

relacionados con la nueva dis-
ponibilidad de Meta AI y la fun-
ción ‘Imagíname’, la compañía 
también presento Meta Llama 
3.1. Este es un nuevo modelo 
de inteligencia artificial de códi-
go abierto con el que cualquier 

usuario tiene la posibilidad de 
crear sus propias aplicaciones 
de IA.

Meta menciona que es un 
modelo con capacidades avan-
zadas en matemáticas y en la 
traducción multilingüe. De esta 
forma, quien descargue este 
modelo podría crear un chatbot 
impulsado con IA capaz de resol-
ver problemas matemáticos.

Cómo obtener Meta Llama 
3.1

Para obtener el modelo de 
inteligencia artificial de Meta, se 
deben seguir estos pasos:

1. Ir a https://llama.meta.
com/.

2. Seleccionar Descargar 
modelos.

3. Llenar los datos solici-
tados.

4. Seleccionar Siguiente.
5. Aceptar los términos y 

condiciones de Meta Llama 3.1
6. Pulsar Aceptar y conti-

nuar.
7. Seguir las instrucciones 

de descarga que Meta indica.
Mark Zuckerberg, CEO de 

Meta, señala que la importancia 
de tener modelos de inteligencia 
artificial con código abierto radi-
ca la necesidad de “entrenar, 
perfeccionar y depurar” estos 
sistemas.

La comodidad de utilizar 
puertos USB para cargar 
dispositivos móviles ha 
llevado a la mayoría de 

las personas a dejar de lado los 
cargadores tradicionales en fa-
vor de esta práctica. A menudo, 
frente al computador en el tra-
bajo o en casa, resulta tentador 
conectar el celular, no solo para 
cargarlo, sino también para sin-
cronizar datos y realizar otras 
tareas.

Sin embargo, cargar el celu-
lar a través del puerto USB del 
computador puede conllevar 
una serie de peligros significati-
vos que no siempre son conoci-
dos por los usuarios.

Desde vulnerabilidades de 
seguridad hasta posibles daños 
físicos y eléctricos, los riesgos 
asociados son variados y pue-
den tener consecuencias serias. 
Este artículo explora las razones 
detrás de estos riesgos y propor-
ciona información esencial para 
proteger tanto los dispositivos 
como la información personal.

Qué riesgos de seguridad 
conlleva cargar el celular 

en el computador
Los riesgos de seguridad 

son una de las principales pre-
ocupaciones al cargar el celu-
lar mediante el puerto USB del 
computador. Los enchufes pú-

blicos, como los encontrados 
en aeropuertos, estaciones de 
tren y bibliotecas, son atractivos 
para los hackers.

A través de una técnica co-
nocida como “juice jacking,” los 
atacantes pueden utilizar estos 
puertos para instalar malware 
en los dispositivos conectados.

Este malware puede robar in-
formación personal, credencia-
les de acceso y otros datos sen-
sibles sin que el usuario lo note. 
Incluso en un entorno domésti-
co o en una oficina, un equipo 
comprometido puede transferir 
software malicioso al celular.

Cómo se ve comprometida 
la privacidad al conectar 
el celular al computador

Conectar el celular a un com-
putador puede dar lugar a pro-
blemas de privacidad. Una vez 
que se establece la conexión, 
el computador puede acceder 
a los datos almacenados en el 
dispositivo móvil.

De esta manera, si el com-
putador está infectado con 
malware, los atacantes podrían 
obtener acceso a fotos, mensa-
jes, contactos y documentos im-
portantes.

Es crucial ser consciente de 
quién tiene acceso físico al com-
putador y garantizar que posee 
medidas de seguridad adecua-

das, como software antivirus ac-
tualizado y firewalls activos.

Cuál es la corriente de 
carga del puerto USB del 

computador
El puerto USB de un compu-

tador generalmente proporcio-
na una corriente de carga más 
baja en comparación con un 
cargador de pared dedicado. 
Esto puede resultar en tiempos 
de carga significativamente más 
largos.

Por ejemplo, un cargador de 
pared típico puede proporcionar 

entre 1 y 2 amperios, mientras 
que un puerto USB estándar de 
un computador suele ofrecer 
solo 0.5 amperios.

Esto no solo alarga el proce-
so de carga, sino que además, 
puede afectar a la batería del 
celular, reduciendo su vida útil 
con el tiempo debido a la carga 
inconsistente y prolongada.

Qué riesgos considerar 
al cargar el celular en el 

computador
Un riesgo a considerar es 

la diferencia en la calidad de 

la energía suministrada por los 
computadores versus los carga-
dores diseñados específicamen-
te para dispositivos móviles. Los 
computadores pueden experi-
mentar fluctuaciones en el vol-
taje y la corriente, lo cual puede 
potencialmente dañar la batería 
y otros componentes internos 
del celular.

Además, los dispositivos mó-
viles pueden calentarse más 
de lo debido cuando se cargan 
a través de un puerto USB de 
computador, lo que puede cau-
sar daños físicos a largo plazo.

Cómo puede afectar esto 
al rendimiento del

computador
Cargar un celular a través 

del puerto USB del computador 
no solo implica riesgos para el 
dispositivo móvil, sino también 
para el propio computador.

Los dispositivos móviles 
pueden consumir una cantidad 
significativa de energía, lo que 
puede llevar a un incremento en 
la temperatura del computador 
y requerir un mayor uso del ven-
tilador.

Esto, a su vez, puede afectar 
el rendimiento del computador, 
especialmente si se están eje-
cutando tareas que requieren 
un alto uso del procesador o la 
memoria RAM.

CIENCIA & TECNOLOGÍA

Cómo usar en Colombia la nueva Inteligencia Artificial 
de Meta para WhatsApp, Instagram y Facebook

Por qué es peligroso cargar el celular desde el puerto 
USB de la computadora

Este chatbot ahora se encuentra disponible en español para interactuar con textos, videos, imágenes y más

Desde riesgos de seguridad hasta posibles daños físicos y eléctricos, su impacto puede tener consecuencias 
serias como un incendio

Esta acción común no es recomendada para cuidar la salud del dispositivo.

https://llama.meta.com/
https://llama.meta.com/
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La Copa América dejó a la se-
lección Colombia en una buena 
posición en el continente, luego 
de llegar a la final contra Argen-
tina y demostrar que es de los 
mejores equipos en Sudaméri-
ca, además de que muchos ju-
gadores crecieron en su valor y 
llamaron la atención en el mer-
cado de fichajes.

Richard Ríos es una de esas 
figuras, su destino estaría en 
Europa y un conjunto histórico 
de Inglaterra se encontraría in-
teresado, que se uniría a otras 
opciones en esa parte del mun-
do que quieren contar con el vo-
lante cafetero, de gran campaña 
en 2024.

Por el momento, no se co-
noce una oferta concreta por el 
mediocampista, pero la idea de 
los directivos es que sea vendi-
do por más de 20 millones de 
euros, una buena cifra para un 
futbolista que tendrá su primera 
experiencia en territorio euro-
peo.

El nuevo pretendiente de 
Richard Ríos

Terminada la Copa Améri-
ca, la mayoría de jugadores en 
la selección Colombia volvieron 
a sus clubes, uno de ellos fue 
Richard Ríos, que se reportó 
con Palmeiras para retomar las 
prácticas, después de unos días 
de descanso, para continuar la 

campaña en la liga de Brasil y la 
Copa Libertadores.

Sin embargo, en el club sa-
ben que Ríos tiene otro destino 
y entre sus interesados apare-
ció nada menos que el Chelsea, 
equipo que se une a la lista de 
conjuntos que prepararían una 
oferta por el colombiano en las 
próximas semanas, mientras 
avanza el mercado de fichajes.

“Según su entorno, 17 clu-
bes lo quieren, entre los que 
destacan AC Milan, Bologna, 
Chelsea, West Ham y Manches-
ter United. ¿Dónde debería se-
guir su carrera Richard Ríos?”, 
fueron las palabras del periodis-
ta argentino Pablo Giralt, en su 
cuenta de la red X.

Los londinenses, que dispu-
tarán la Conference League en 
la nueva temporada, comenza-
rán su gira de amistosos el 24 
de julio con un duelo frente al 
Wrexham, de la tercera división 
inglesa, y el entrenador Enzo 
Maresca quiere tener a su plan-
tilla completa para ultimar deta-
lles previos a la Premier.

La otra opción en
Inglaterra

El volante Ríos se cotizó mu-
cho en la Copa América, es por 
eso que Palmeiras no lo reten-
drá para que busque una buena 
oportunidad en Europa, pero 
para eso puso una oferta ele-

vada para que el equipo con la 
mayor cantidad de recursos sea 
el que pague por su venta.

Según el diario Olé, el Man-
chester United entabló conver-
saciones con el club por Richard 
Ríos, esperando que en los 
próximos días sea uno de los 
primeros en presentar una pro-
puesta que supere los 20 millo-
nes de euros para quedárselo lo 
más pronto posible.

“Informan que desde el Uni-
ted ya se comunicaron con Pal-
meiras para hacerle saber de su 

interés en el colombiano, que 
fue uno de los mejores jugado-
res de la Copa América. En bre-
ve, podría concretar una oferta 
cercana a los €20.000.000 
para quedarse con la ficha del 
volante. Milan, Fulham y Everton 
son otros interesados”, mencio-
nó el medio argentino en la ma-
ñana del 22 de julio.

Ríos se uniría a Manuel 
Ugarte, volante uruguayo al que 
enfrentó en la semifinales en 
Charlotte e integra la lista de po-
sibles fichajes de los Red Devils, 

que actualmente tienen a los 
argentinos Lisandro Martínez y 
Alejandro Garnacho, así como el 
brasileño Antony.

Históricamente, solo un co-
lombiano vistió los colores del 
Manchester United y fue Falcao 
García, actual delantero de Mi-
llonarios que pasó por el con-
junto inglés entre 2014 y 2015, 
a préstamo desde el Mónaco y 
recién recuperado de su rotura 
de ligamento cruzado anterior, 
marcando solo cuatro goles en 
26 partidos.

El Mundial de Clubes de la 
FIFA de 32 equipos, que 
se jugaría entre el 15 de 
junio y el 13 de julio en 

Estados Unidos, ha provocado 
un cisma en el fútbol mundial. 
Las Ligas Europeas (European 
Leagues), entre las que forma 
parte LaLiga, y FIFPRO Europa 
presentarán una denuncia a la 
Comisión Europea contra la FIFA 
por el citado Mundial de Clubes 
y porque “el calendario de par-
tidos internacionales está más 
allá de la saturación y se ha 
vuelto insostenible para las li-
gas nacionales, además, de un 
riesgo para la salud de los juga-
dores”. Se espera guerra en los 
despachos por la idea de la FIFA 
de organizar un Super Mundial 
a final de temporada, cada cua-
tro años en el verano antes del 
Mundial. El organismo presidido 
por Gianni Infantino ha respon-
dido con dureza a la denuncia: 
“Algunas ligas europeas (que 
son ellos mismos organizadores 
y reguladores de competiciones) 
están actuando con interés co-
mercial, hipocresía y sin consi-
deración...”.

Este el comunicado hecho 
público por las Ligas Europeas 
y por FIFPro: “Tras las decisio-
nes de sus respectivos órganos 
ejecutivos, presentarán conjun-
tamente una denuncia formal 

ante la Comisión Europea por 
motivos de derecho de compe-
tencia contra la FIFA en relación 
con el calendario de partidos 
internacionales. Durante varios 
años, las ligas y los sindicatos 
de jugadores han instado repe-
tidamente a la FIFA a desarrollar 
un sistema claro, transparente, 
y un proceso justo en relación 
con el calendario de partidos 
internacionales. La última solici-
tud formal se envió antes de la 
Congreso y Consejo de la FIFA 
en mayo de 2024.

Lamentablemente, la FIFA se 
ha negado sistemáticamente a 
incluir ligas nacionales y sindica-
tos de jugadores en su proceso 
de toma de decisiones. El calen-
dario de partidos internaciona-
les ya está más allá de la satura-
ción y se ha vuelto insostenible 
para las ligas nacionales. y un 
riesgo para la salud de los juga-

dores. Las decisiones de la FIFA 
en los últimos años han favo-
recido repetidamente a la suya 
competencias e intereses co-
merciales, descuidó sus respon-
sabilidades como órgano rector 
y perjudicó la intereses econó-
micos de las ligas nacionales y 
el bienestar de los jugadores. 
Ligas nacionales y sindicatos de 
jugadores, que representan los 
intereses de todos los clubes y 
de todos los jugadores a nivel 
nacional, no pueden aceptar 
que las regulaciones globales se 
deciden unilateralmente. La ac-
ción legal es ahora el único paso 
responsable que deben tomar 
las ligas y los sindicatos de juga-
dores europeos para proteger el 
fútbol, sus ecosistema y su plan-
tilla de las decisiones unilatera-
les de la FIFA.

La denuncia explicará que la 
conducta de la FIFA infringe la 

legislación de competencia de 
la UE y, en particular, constituye 
un abuso. La FIFA desempeña 
un doble papel como regulador 
mundial del fútbol y organizador 
de competiciones. Este crea un 
conflicto de intereses que, de 
acuerdo con la jurisprudencia 
reciente de los tribunales de la 
UE, requiere que la FIFA ejerza 
sus funciones reguladoras de 
manera transparente, objetiva, 
no discriminatoria y proporcio-
nada. La FIFA La conducta con 
respecto al calendario de par-
tidos internacionales está muy 
por debajo de estos requisitos. 
Esta denuncia, que presentarán 
formalmente Ligas Europeas, 
LaLiga y FIFPRO Europa, se de-
sarrollará en paralelo separar 
las acciones iniciadas por ligas 
individuales y sindicatos de ju-
gadores a nivel nacional. Los 
ingleses, franceses y los sindi-
catos de jugadores italianos pre-
sentaron una demanda ante el 
tribunal comercial de Bruselas 
en junio. Las Ligas Europeas y 
FIFPRO Europa ya han informa-
do a la Comisión Europea de su 
decisión y Esperamos trabajar 
estrechamente con la Comisión, 
las instituciones públicas rele-
vantes y las partes interesadas 
del fútbol. durante todo el proce-
so de investigación”.

La denuncia que presentará 

las ligas europas y FIFPro hace 
referencia a la sentencia del 
TJUE de Luxemburgo sobre la 
Superliga. “La FIFA desempeña 
un doble papel como regulador 
mundial del fútbol y organizador 
de competiciones. Este crea un 
conflicto de intereses que, de 
acuerdo con la jurisprudencia 
reciente de los tribunales de la 
UE, requiere que la FIFA ejerza 
sus funciones reguladoras de 
manera transparente, objetiva, 
no discriminatoria y proporcio-
nada...”.

Respuesta de la FIFA: “Al-
gunas ligas europeas actúan 
con hipocresía y sin considera-
ción...”

La FIFA ha respondido a la 
noticia de la demanda inter-
puesto sobre el organismo por 
European Leagues y FIFPro.

”El calendario actual fue 
aprobado por unanimidad por 
el Consejo de la FIFA, que está 
compuesto por representantes 
de todos los continentes, inclui-
da Europa, tras una consulta 
exhaustiva e inclusiva, que in-
cluyó a FIFPRO y organismos de 
la liga. El calendario de la FIFA 
es el único instrumento que ga-
rantiza que el fútbol internacio-
nal pueda seguir sobreviviendo, 
coexistiendo y prosperando jun-
to con el fútbol de clubes nacio-
nal y continental.

DEPORTES

Richard Ríos suena para otro grande de Inglaterra: se 
une a la lista de equipos interesados

Denuncia contra la FIFA por el Mundial de Clubes

El volante de Palmeiras tiene todo listo para llegar al fútbol europeo, en el que contaría con una buena can-
tidad de opciones

Las Ligas Europeas y FIFPro denuncian al organismo que preside Gianni Infantino ante la Comisión Europea 
en relación al calendario de partidos internacionales.
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